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1 - Ausencias e Incorporaciones.(P.3) 

 

2 - Juramento de concejal suplente.(P.3) 

3 - Aprobación de Actas.(P.3) 

4 - Asuntos Entrados. 

 
I - Comunicaciones Oficiales.(P.5) 

II - Proyectos Presentados.(P.6) 

III - Pedidos de Particulares.(P.7) 

IV - Despachos de Comisión.(P.11) 

5 - Tratamientos sobre tablas. 

I - Proyectos de resolución, declaraciones 

de Interés Municipal, Exps. 733, 731, 

735, 737, 655, 676, 710 y 713-HCD-

2016.(P.11) 

II - Proyecto de comunicación solicitando al 

Departamento Ejecutivo dé cumplimiento a 

la Ordenanza N° 17.515, Exp. 729-HCD-

2016.(P.11) 

III - Proyecto de comunicación solicitando al 

Departamento Ejecutivo informe sobre el 

Exp. 513-HCD-2016, con relación a los 

recursos disponibles en el Si.Pre.Vi., 

Exp. 740-HCD-2016.(P.14) 

IV - Proyecto de resolución solicitando a la 

Empresa EDES S.A. deje sin efecto la 

emisión de avisos de suspensión y 

eventuales cortes de servicio, Exp. 739-

HCD-2016.(P.15) 

V - Proyecto de resolución apoyando el 
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Organiza“ión Mamá en Línea y ma”res, 

presenta”o en el Congreso ”e la 

Na“ión, Exp. 738-HCD-2016.(P.17) 

VI - Proye“to ”e or”enanza autorizan”o 

prórroga “ontrato ”e lo“a“ión “elebra-

”o entre la Muni“ipali”a” ”e Bahía 

Blan“a y la So“ie”a” Marqueta y Cía 

S.C.A., por el alquiler ”el inmueble 

en Alsina 370,  Exp. 729-HCD-

2016.(P.18) 

VII - Proye“to ”e or”enanza ”onan”o a la 

Aso“ia“ión Coopera”ora ”el Hospital 

Muni“ipal Pétalos ”e Vi”a , Exp. 

696-HCD-2016.(P.18) 

VIII - Proye“to ”e or”enanza ”isponien”o el 

re“ono“imiento ”e los ”años materiales 

o“asiona”os al vehí“ulo propie”a” ”e 

la señora Paula Flamen“o, Exp. 706-

HCD-2016.(P.18) 

IX - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo informe la 

“anti”a” ”e emplea”os que “umplen 

tareas en la Se“retaría ”e 

Mo”erniza“ión y Gobierno Abierto ”e la 

Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a, Exp. 

723-HCD-2016.(P.19) 

X - Proye“to ”e resolu“ión soli“itan”o la 

peatonaliza“ión ”e la “alle Alsina ”e 

la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, entre las 

“alles San Martín y Dorrego, Exp. 724-

HCD-2016.(P.19) 

XI - Proye“to ”e resolu“ión re“hazan”o la 

Resolu“ión N° 166 e/2016 ”e la 

Jefatura ”e Ministros que permite al 

Gobierno utilizar los ”atos ”e la 

ANSES para realizar publi“i”a” ofi“ial 

en forma ”ire“ta, Exp. 711-HCD-

2016.(P.20) 

XII - Proye“to ”e resolu“ión “onvo“an”o a la 

Firma Ey“on S.A y al Dire“tor ”e Bahía 

Transporte SAPEM al H.C.D. y 

soli“itan”o la remisión ”e “ontrato, 

Exp. 677-HCD-2016.(P.20) 

XIII - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o a 

la Se“retaría ”e Gestión Ambiental 

remita informe sobre origen ”e los 

males olores en la “iu”a” el ”ía 

jueves 14 ”e Julio ”e 2016, Exp. 678-

HCD-2016.(P.25) 

XIV - Proye“to ”e resolu“ión soli“itan”o 

informa“ión al Departamento Eje“utivo 

y al Consor“io ”e Gestión ”el Puerto 

sobre el “umplimiento ”e la  Or”enanza 

N° 18.017, Exp. 687-HCD-2016.(P.25) 

XV - Proye“to ”e resolu“ión soli“itan”o a 

Viali”a” ”e la Provin“ia ”e Buenos 

Aires asuma el “osto ”e la repara“ión 

”e la Av. Raúl Alfonsín, Exp. 729-HCD-

2016.(P.26) 

XVI - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo informes 

sobre el 911, respe“to a llama”as por 

he“hos ”e inseguri”a” en el Barrio Los 

Almen”ros,  Exp. 688-HCD-2016.(P.26) 

XVII - Proye“to ”e resolu“ión por el que se 

soli“ita al Departamento Eje“utivo se 

”é “umplimiento a la Or”enanza N° 

14.363, por el “ual se estable“e úni“o 

senti”o ”e “ir“ula“ión a la “alle 

Cór”oba, entre Av. Alem  y 12 ”e 

O“tubre, Exp. 715-HCD-2016.(P.26) 

XVIII - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo la 

repara“ión ”e la “alle S“hiaffino ”e 

Grünbein, ”on”e fun“iona la EP N° 35, 

Coman”ante Espora, Exp. 686-HCD-

2016.(P.26) 

XIX - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo “onsi”ere 

evaluar a través ”el Observatorio 

Nutri“ional si los montos ”estina”os 

para Servi“io Alimentario Es“olar 

(SAE) ”e la Provin“ia garantizan una 

alimenta“ión salu”able a los niños, 

niñas y a”oles“entes, Exp. 669-HCD-

2016.(P.27) 

XX - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

informe sobre los metros “ua”ra”os 

in“orpora”os al Ban“o Muni“ipal ”e 

Tierras por me”io ”e la pres“rip“ión 

a”quisitiva,  Exp. 717-HCD-2016.(P.27) 

XXI - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o a 

la Se“retaría ”e Infraestru“tura que 

evalúe la fa“tibili”a” ”e reparar 

ba“hes y roturas ”e asfalto “on 

pavimento arti“ula”o, Exp. 726-HCD-

2016.(P.31) 

XXII - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo, a través ”e 

la Se“retaría que “orrespon”a, 

“onsi”ere la posibili”a” ”e “olo“ar 
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ra”ares fijos “omo “ontrola”ores ”e 

velo“i”a” en “alle Rafael Obliga”o, 

Exp. 536-HCD-2016.(P.31) 

5 - Homenajes y Manifesta“iones.(P.32) 

6 - Or”en ”el Día. 

I - Proye“to ”e ”e“reto otorgan”o al 

ve“ino Julio Rojo plan ”e “uotas para 

abonar ”eu”a ”e obra ”e pavimento, 

Exp. 79-HCD-2016. 

II - Proye“to ”e or”enanza eximien”o ”el 

pago por Inspe““ión ”e Seguri”a” e 

Higiene al Sr. Al”o Hé“tor Valerio. 

III - Proye“to ”e or”enanza autorizan”o “on 

“ará“ter ”e ex“ep“ión a la So“ie”a” ”e 

Fomento Villa Libre el ”esarrollo ”el 

uso “Salón ”e Fiestas”, Exp. 1.224-

HCD-2011. 

IV - Proye“to ”e or”enanza autorizan”o la 

obra “Extensión ”e re” ”e gas natural 

”omi“iliario en ”istintas “alles ”el 

Barrio Loma Paraguaya”, Exp. 380-HCD-

2016. 

V - Proye“to ”e or”enanza autorizan”o la 

obra “Extensión ”e re” ”e gas natural 

”omi“iliario en la “alle Antonio 

Lattanzio al 1200 entre Gui”o Spano y 

Pe”ro Hugony (vere”a impar)”, Exp. 

413-HCD-2016. 

-Apén”i“e.(P.36) 

 

-En la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, a los “uatro 

”ías ”el mes ”e agosto ”e 2016, a la hora 

15:00.  

1 

AUSENCIAS E INCORPORACIONES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Buenas tar”es 

señores “on“ejales, ”amos “omienzo a la sesión 

”el ”ía ”e la fe“ha, toman”o lista por 

Se“retaría a los “on“ejales presentes. 

-Se toma asisten“ia en“ontrán”ose presente 

la totali”a” ”el Cuerpo. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se en“uentra 

ausente “on aviso la “on“ejal Rivas Go”io; se 

in“orpora el “on“ejal suplente Rubén Gómez. 
 

 

2 

JURAMENTO DE CONCEJAL SUPLENTE 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Con“ejal Rubén Os“ar 

Gómez, ¿jura Uste” por la Patria y la Demo“ra“ia 

”esempeñar fielmente el “argo ”e “on“ejal 

suplente ”el Parti”o ”e Bahía Blan“a  

para el que ha si”o ele“to? 

 
-Sí, juro. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Si así no lo 

hi“iere, que la Patria se lo ”eman”e.(Aplausos) 

 

3 

APROBACION DE ACTAS 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Han si”o 

entrega”os en formato ”igital los Diarios ”e 

Sesiones N° 15 y N° 16,  ”e los ”ías 7 y 14 ”e 

julio, respe“tivamente 

Se en“uentra para su “onsi”era“ión el Diario ”e 

Sesiones N° 14, ”el ”ía 30 ”e junio ”e 2016. 

-Aproba”o por unanimi”a”.  

4 

ASUNTOS ENTRADOS 

I 

Comunicaciones Oficiales 

-Exp. 728-HCD-2016: Dire““ión ”e Políti“as So“ioe-

”u“ativas soli“ita se ”e“lare ”e Interés Muni“ipal el 

evento que realizaran en el mar“o ”el año ”el 

Bi“entenario ”e la Patria.(A la Comisión ”e E”u“a“ión, 

Cultura y A““ión So“ial) 

-Promulgan”o “on el Nº 17.770 la or”enanza “rean”o 

en el Parti”o ”e Bahía Blan“a un Observatorio ”e 

Sín”rome Urémi“o Hemolíti“o (SUH). 

-Con el Nº 18.006: Crean”o Campaña Muni“ipal ”e 

Preven“ión y Estable“ien”o la Semana ”e Preven“ión y 

Dete““ión Temprana ”e Cán“er ”e Mama en el Parti”o ”e 

Bahía Blan“a. 

-Con el Nº 18.232: Crean”o el Programa Piloto 

Crean”o Futuro . 

-Con el Nº 18.427: Autorizan”o el ”esarrollo ”el Uso 

Elabora“ión ”e Pastas Se“as  en un inmueble. 

-Con el Nº 18.469: De“laran”o ”e Interés Muni“ipal 

el Proye“to Cultural Esta“ión Aguará – Museo ”e 

Cien“ias  ”e la Lo“ali”a” ”e Gral. Cerri. 

-Con el Nº 18.487: Autorizan”o “on “ará“ter ”e 

ex“ep“ión el ”esarrollo ”el uso Casa ”e Fiestas  en 

un inmueble. 
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-Con el Nº 18.493: Autorizan”o el ”esarrollo ”el Uso 

Es“uela Diferen“ial  en el inmueble ”e “alle 

Re“onquista N° 248. 

-Con el Nº 18.495: Crean”o la Uni”a” Espe“ializa”a 

en Violen“ia ”e Género en el ámbito ”e la Poli“ía 

Lo“al. 

-Con el Nº 18.496: Conforman”o la Uni”a” Eje“u-

tora Planifi“a”ora para el Desarrollo, Utiliza“ión y 

Con-serva“ión ”e los Parques ”e Mayo e 

In”epen”en“ia . 

-Con el Nº 18.497: Autorizan”o la apli“a“ión ”e 

In”i“a”ores ”e Altura Máxima ”e 11 pisos en un  

inmueble. 

-Con el Nº 18.505: Convali”an”o el Convenio Mar“o ”e 

“olabora“ión entre Siemens Fun”a“ión para el 

Desarrollo Sustentable ”e la Argentina y la 

Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a. 

-Con el Nº 18.506: Autorizan”o el uso Taller 

Me“áni“o  en un inmueble ”e “alle Los Naranjos Nº 

4.470. 

-Con el Nº 18.507: Autorizan”o la a“epta“ión ”e la 

Oferta Uni“a para la realiza“ión ”e la obra 

Extensión ”e la re” ”e gas natural ”omi“iliario en 

varias “alles ”e la Ciu”a” – Etapa 1  

-Con el Nº 18.508: Autorizan”o a “elebrar un 

Convenio “on el Sin”i“ato ”el Personal ”el Draga”o y 

Balizamiento ”e Bahía Blan“a para la “esión en 

“omo”ato ”e un inmueble. 

-Con el Nº 18.510: Aproban”o la “rea“ión ”el 

Programa Muni“ipal ”e Con“ientiza“ión, Preven“ión e 

Informa“ión sobre las problemáti“as ”e Grooming y 

Ciberbullyng . 

-Con el Nº 18.511: Aproban”o el “ontrato ”e lo“a“ión 

“elebra”o “on la Aso“ia“ión ”e Cooperativas Argentinas 

– Cooperativas Limita”a por el alquiler ”el inmueble 

ubi“a”o en “alle Estomba Nº 458. 

-Con el Nº 18.517: Autorizan”o a transferir el 

”ominio gratuito ”e inmuebles muni“ipales. 

-Con el Nº 18.518: Autorizan”o el ”esarrollo ”el uso 

Arma”o ”e estru“turas metáli“as ”e pequeña 

enverga”ura  en un inmueble. 

-Con el Nº 18.519: De“laran”o in“orpora”o al 

patrimonio muni“ipal un inmueble. 

-Con el Nº 18.520: Autorizan”o la Eje“u“ión ”e la 

obra Extensión ”e Re” ”e Gas Natural ”omi“iliario en 

“alle Rufino Rojas entre Punta Alta y Rastrea”or 

Fournier (vere”a impar) . 

-Con el Nº 18.523: Convali”an”o el a“ta ”e permiso 

”e uso pre“ario y “on”i“iona”o a la firma Servi“ios 

In”ustriales DEVIC S.R.L. 

-Con el Nº 18.526: A“eptan”o la Oferta Uni“a para la 

eje“u“ión ”e la obra Refa““ión E”ili“ia Es“uela ”e 

Danzas . 

-Con el Nº 18.529:  Convali”an”o el a“ta ”e permiso 

”e uso pre“ario y “on”i“iona”o a la firma DBSER. 

-Con el Nº 18.530: Convali”an”o el a“ta ”e permiso 

”e uso pre“ario y “on”i“iona”o a la firma TECSA S.A. 

-Con el Nº 18.531: Aproban”o el “onvenio espe“ífi“o 

“elebra”o “on la UTN, Fa“ulta” Regional Bahía Blan“a, 

referi”o a la Propuesta ”el Plan Dire“tor para la Ex 

Ruta 33. 

-Con el Nº 18.532: Autorizan”o la ra”i“a“ión ”el uso 

Fabri“a“ión ”e estru“turas metáli“as “on perfiles o 

tubos ”e hierro para la “onstru““ión  en el inmueble 

”e “alle Fortín Carhué 3563. 

-Con el Nº 18.533: Aproban”o el “onvenio espe“ifi“o 

“elebra”o “on la UTN, Fa“ulta” Regional Bahía Blan“a, 

referi”o al estu”io ”e propuestas para la “onstru““ión  

”e un e”ifi“io para el  Centro ”e Veteranos ”e 

Malvinas. 

-Con el Nº 18.534: Autorizan”o la obra Eje“u“ión 

”e la re” ”omi“iliaria ”e Gas Natural en “alles Simón 

Bolívar entre Vieytes y Güemes (Vere”a par) y Güemes 

entre Simón Bolívar y Suiza (Vere”a impar) . 

-Con el Nº 18.535: Autorizan”o la eje“u“ión ”e la 

Obra Extensión ”e re” ”e Agua Potable en “alle 

D'Orbigny entre Av”a. Pringles y “alle Sin Nombre . 

-Con el Nº 18.536: Autorizan”o la obra Extensión 

”e re” ”e Agua potable en “alle Bermú”ez al 4900 . 

-Con el Nº 18.537: A“eptan”o la oferta úni“a para la 

eje“u“ión ”e la obra Repara“ión ”e “ubierta ”e “hapa 

en “úpula lateral ”el Pala“io Muni“ipal . 

-Con el Nº 18.538: Aproban”o el Contrato ”e Lo“a“ión 

sus“ripto  “on los Sres. Iratí Real, Ovi”io José 

Real,y Agustín An”rés Real, en “ará“ter ”e here”eros 

”e“lara”os ”e Ali“ia Ester Cappalletti. 

-Con el Nº 18.539: A“eptan”o la ”ona“ión ”e un aire 

a“on”i“iona”o efe“tua”a por un grupo ”e pa”res ”e 

niños que asisten al Programa Mamás Cui”a”oras Los 

Cerritos . 

-Con el Nº  18.547: Ilumina“ión en “alles ”el Barrio 

Coopera“ión I. 

-Proye“tos presenta”os por el Departamento 

Eje“utivo: 

-Exp. 671-HCD-2016: Estable“ien”o un espa“io para 

para”a ”e abaste“imiento en Av”a. Alem 388 al 398.(A 

las Comisiones ”e Tránsito y Transporte y Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 672-HCD-2016: Ponien”o al “obro a los ve“inos 

frentistas afe“ta”os por la obra Extensión Re” ”e 

Gas Natural en Pampa Central al 600, Garay al 2000 y 

Esta“ión Algarrobo al 600 .(A las Comisiones Segun”a 
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”e Ha“ien”a y Obras Publi“as, Urbaniza“ión y 

Vivien”a). 

-Exp. 673-HCD-2016:  Sra. Norma Raquel Cartolano 

soli“ita plan ”e Pagos.(A las Comisiones Segun”a ”e 

Ha“ien”a y Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 679-HCD-2016: HIDRAMIC S.R.L. soli“ita par“ela 

en Parque In”ustrial.(A las Comisiones ”e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías y Planifi“a“ión y Promo“ión ”el Desarrollo 

E“onómi“o So“ial). 

-Exp. 680-HCD-2016: AREA PROGRAMATICA VIII, ”ona“ión 

sillón o”ontológi“o Mar“a SBZ Sistema Colibry a 

Cabil”o.(A las Comisiones Segun”a ”e Ha“ien”a y Salu” 

Públi“a). 

-Exp. 681-HCD-2016: Departamento Territorial 

soli“ita ins“rip“ión inmueble a favor ”e la Comuna.(A 

las Comisiones ”e Obras Publi“as, Urbaniza“ión y 

Vivien”a e Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos 

Humanos y Garantías). 

-Exp. 682-HCD-2016: Se“retaría ”e Obras y Servi“ios 

Públi“os, referi”o a siniestro.(A las Comisiones ”e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías y Segun”a ”e Ha“ien”a). 

-Exp. 683-HCD-2016: Se“. Seguri”a” y Prote““ión 

Ciu”a”ana eleva proye“to ”e or”enanza referente a la 

“rea“ión ”e la Ofi“ina ”e No“turni”a”.(A las 

Comisiones ”e Seguri”a” Públi“a e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y Garantías). 

-Exp. 691-HCD-2016: Departamento Vivien”a soli“ita 

autoriza“ión para pago ”e “ertifi“a“ión 

“orrespon”iente a la obra Termina“ión 12 vivien”as 

Plan Fe”eral II – Ex 144 Vivien”as Sin”i“ato ”el 

Personal ”e la In”ustria Quími“a, Petroquími“a y 

Afines ”e Bahía Blan“a .(A las Comisiones ”e Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a y Segun”a ”e 

Ha“ien”a). 

-Exp. 692-HCD-2016: Bromatología y Prote““ión ”e la 

Salu”, “onvenio “on Muni“ipali”a” ”e Villarino 

Análisis Bromatologia.(A las Comisiones ”e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías y Salu” Públi“a). 

-Exp. 693-HCD-2016: Zorziniz San”ra Ester soli“ita 

exen“ión Tasa ”e Comer“io.(A las Comisiones Segun”a ”e 

Ha“ien”a e Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos 

Humanos y Garantías). 

-Exp. 694-HCD-2016: As“olani & As“olani Ingeniería  

soli“ita ex“ep“ión Có”igo ”e Planeamiento.(A las 

Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos Legales. 

Dere“hos Humanos y Garantías y Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 695-HCD-2016: Compras. Fa“turas Impagas 

Provin“ia Seguros Ejer“i“ios 2012.(A la Comisión 

Segun”a ”e Ha“ien”a). 

-Exp. 696-HCD-2016: Cementerio, restable“er ”ona“ión 

”e bron“ería Coopera”ora ”el Hospital Muni“ipal 

Pétalos ”e Vi”a . 

-Exp. 697-HCD-2016: Bazán Clau”io soli“ita 

habilita“ión ”e forraje.(A las Comisiones ”e Salu” 

Públi“a e Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos 

Humanos y Garantías). 

-Exp. 698-HCD-2016: Me”us Luis Maria soli“ita 

fa“tibili”a” ”epósito y ofi“ina.(A las Comisiones ”e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 699-HCD-2016: Bazan Miguel Angel soli“ita 

fa“tibili”a” instala“ión ”epósito ”e materiales.(A las 

Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos Legales. 

Dere“hos Humanos y Garantías y Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 701-HCD-2016: Agen“ia ”e Desarrollo soli“ita 

“ertifi“a“ión “atastral zona Estable“imiento Por“ino 

Martínez Leonar”o.(A las Comisiones ”e Salu” Públi“a e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías). 

-Exp. 702-HCD-2016: Autorizan”o el ”esarrollo ”el 

Uso Guar”a ”e Camiones  en un inmueble.(A las 

Comisiones ”e Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a 

e Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías). 

-Exp. 704-HCD-2016: Autorizan”o el pago ”el 

Certifi“a”o Nro. 2 “orrespon”iente a la obra 

Ilumina“ión “alle Flori”a entre Lu“ero y 

Carrin”anga .(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y Garantías y Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 705-HCD-2016: Dejar sin efe“to la “esión ”e 

uso pre“ario en un inmueble.(A las Comisiones ”e 

E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial y Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 706-HCD-2016: Disponien”o el re“ono“imiento ”e 

”años materiales o“asiona”os a un vehí“ulo propie”a” 

”e la Sra. Paula Flamen“o. 

-Exp. 707-HCD-2016: Estable“ien”o para”a ”e 

abaste“imiento sobre “alle Chi“lana al 700.(A las 

Comisiones ”e Tránsito y Transporte y Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 708-HCD-2016: Aproban”o el “onvenio “elebra”o 

“on la firma Transporte Automotores Plusmar S.A..(A la 

Comisión ”e Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos 

Humanos y Garantías). 

-Exp. 718-HCD-2016: Subse“retaria ”e Planifi“a“ión y 

Desarrollo, a”hesión Ley N° 14.449 ”e A““eso Justo al 

Hábitat.(A las Comisiones ”e Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a; Interpreta“ión, Asuntos 

Legales. Dere“hos Humanos y Garantías y Segun”a ”e 

Ha“ien”a). 

-Exp. 727-HCD-2016: Luis María Conte, pe”i”o ”e 

fa“tibili”a”.(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, 
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Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y Garantías y Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Para nuevo tratamiento: 

-Exp. 1.122-HCD-2011: Autorizan”o a la So“ie”a” ”e 

Fomento y Sala Mé”i“a Mariano Moreno, el ”esarrollo 

”el uso Casa ”e Fiestas  en el inmueble ”e “alle 

Men”oza N° 1240. 

-Exp. 146-HCD-2013: Aproba“ión “onvenio ”e “omo”ato 

“elebra”o “on la Aso“ia“ión Pro Ayu”a Taller Protegi”o 

y Hogar Albergue para Dis“apa“ita”os Santa Rita. 

-Exp. 904-HCD-2013: ”e“lara“ión ”e utili”a” públi“a 

y pago obligatorio la obra ”e pavimenta“ión en “alle 

Los Chañares entre 19 ”e Mayo  y Leon ”e Iraeta. 

-Exp. 914-HCD-2013: mo”ifi“an”o la or”enanza ”on”e 

se ”e“lara ”e utili”a” públi“a y pago obligatorio la 

obra Extensión ”e la Re” ”e Desagües Cloa“ales en 

“alles ”el Barrio Stella Maris – I Etapa . 

-Exp. 1.272-HCD-2013: mo”ifi“an”o un artí“ulo ”e la 

or”enanza que pone al “obro a los ve“inos frentistas 

afe“ta”os por la obra Extensión ”e la Re” ”e 

Desagües Cloa“ales en “alle Castelli, F. Espinosa, A. 

Yupanqui . 

-Exp. 1.275-HCD-2013: mo”ifi“an”o un artí“ulo ”e la 

or”enanza que ”e“lara ”e utili”a” públi“a y pago 

obligatorio la obra Extensión ”e la re” ”e Desagües 

Cloa“ales en “alles ”el Barrio Stella Maris – II 

Etapa . 

-Exp. 1.287-HCD-2013: Ponien”o al “obro a los 

ve“inos frentistas afe“ta”os por la obra 

Pavimenta“ión ”e varias “alles ”e la Ciu”a” ”e Bahía 

Blan“a – Etapa III – Año 2013 – 17 Cua”ras . 

-Exp. 1.289-HCD-2013: Ponien”o al “obro a los  

ve“inos frentistas afe“ta”os por la obra 

Constru““ión ”e “or”ón “uneta y ba”enes en “alle San 

José entre Rin“ón y 3 ”e Febrero . 

-Exp. 1.065-HCD-2015: Estable“ien”o prohibi“ión ”e 

esta“ionar y ”etenerse en  algunas “alles ”e la “iu”a” 

a fin ”e “on“retar las obras “orrespon”ientes al 

Proye“to Muni“ipal Re” ”e Bi“isen”as y/o 

Ci“lovías . 

-Exp. 1.205-HCD-2015: Ponien”o al Cobro a los 

ve“inos frentistas afe“ta”os por la obra Extensión 

”e la Re” ”e Desagües Cloa“ales en “alles ”el Barrio 5 

”e Abril – I Etapa : 

-Exp. 1.353-HCD-2015: Mo”ifi“an”o una Or”enanza por 

la “ual se autoriza la es“ritura“ión traslativa ”e 

”ominio ”e un ex“e”entefis“al. 

-Respuesta Re“ibi”as: 

-Exp. 1244-HCD-2015: Soli“itan”o al Departamento 

Eje“utivo que a través ”el Vivero Muni“ipal 

”epen”iente ”e la Dire““ión ”e Parques, tenga a bien 

suministrar espe“ias arbóreas que tengan en existen“ia 

al Jar”ín 951. 

-Exp. 149-HCD-2016: Soli“itan”o a la Goberna”ora ”e 

la Provin“ia ”e Buenos Aires la inme”iata realiza“ión 

”e Au”ien“ia Públi“a a los efe“tos ”e Garantizar la 

parti“ipa“ión ”el Usuario en la ”is“usión ”el aumento 

”e tarifa ”el Servi“io ”e Energía Elé“tri“a. 

-Exp. 169-HCD-2016: Soli“itan”o a ABSA la inme”iata 

interven“ión en la interse““ión ”e las “alles 

Esmeral”a y Thompson ”ebi”o a los ”esbor”es “loa“ales. 

-Exp. 568-HCD-2016: Soli“itan”o a la Se“retaría ”e 

Mo”erniza“ión y Gobierno Abierto informe sobre la 

“ontrata“ión ”e un servi“io ”e Consultoría para 

Asesoramiento en Mo”erniza“ión ”el Esta”o. 

 

II 

Proyectos Presentados 

-Exp. 649-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión, 

instala“ión ”ársenas en las interse““iones ”e 

Fortaleza Prote“tora Argentina y Ramón y Cajal; 

Fortaleza Prote“tora Argentina y Belgrano, y Fortaleza 

Prote“tora Argentina e Hipólito Yrigoyen, autoría ”e 

la “on“ejal Vanina González.(A la Comisión ”e Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 650-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o se amplíe el “arril ”es“en”iente ”es”e 

“alle Fortaleza Prote“tora Argentina entre Alsina y 

Av”a. Cabrera, y mo”ifi“a“ión ”e sistema ”e semáforos 

en Av”a. Cabrera /Samiento y Fortaleza Prote“tora 

Argentina, autoría ”e la “on“ejal Vanina González.(A 

la Comisión ”e Obras Publi“as, Urbaniza“ión y 

Vivien”a). 

-Exp. 651-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo “onsi”ere la 

posibili”a” y fa“tibili”a” ”e “olo“ar re”u“tores ”e 

velo“i”a” en la “alle Castelli entre Suiza y Nijankin, 

autoría ”e la “on“ejal Vanina González.(A la Comisión 

”e Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 652-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la posibili”a” 

”e otorgar un subsi”io a la Aso“ia“ión Civil Refugio 

”e Esperanza, autoría ”e los “on“ejales Italiano.(A la 

Comisión Segun”a ”e Ha“ien”a). 

-Exp. 654-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza Crean”o el 

Programa Bio”iversi”a” en Cubiertas Ver”es , 

autoría ”e los “on“ejales Rivas Go”io, a“ompaña”a ”e 

los “on“ejales Lera, Pisa, Compagnoni y 

Santomássimo.(A las Comisiones ”e Control y 

Preserva“ión ”el Me”io Ambiente y Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 655-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal ”e la “iu”a” ”e Bahía 

Blan“a la 20° Feria ”el Libro, Arte, Cien“ia y 

Cultura , autoría ”el “on“ejal Vitalini, a“ompaña”o 

”e los “on“ejales Lera, Streitenberger y Compagnoni. 

-Exp. 660-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza a”hirien”o 

a la Ley Provin“ial N°º 14.449 ”e A““eso Justo al 
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Hábitat ,  autorías ”e los “on“ejales Paola Ariente, 

Ezequiel Gimeno, Pablo Rosenfelt.(A las Comisiones ”e 

Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a; 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías y Segun”a ”e Ha“ien”a). 

-Exp. 662-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza Crean”o el 

Boletín Ofi“ial Muni“ipal y el Registro Espe“ial ”e 

Or”enanzas y Disposi“iones en General, autorías ”e los 

“on“ejales Paola Ariente, Ezequiel Gimeno, Pablo 

Rosenfelt.(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos 

Legales. Dere“hos Humanos y Garantías y Segun”a ”e 

Ha“ien”a) 

-Exp. 668-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o repara“ión y/o repavimenta“ión ”e la 

“arpeta asfálti“a en la “alle D'Orbigny, entre Char“as 

y Garay, autoría ”e la “on“ejal Vanina González.(A la 

Comisión ”e Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 669-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión  

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo “onsi”ere 

evaluar si los montos ”estina”os para servi“io 

alimentario es“olar ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires 

garantizan una alimenta“ión salu”able a los niños, 

niñas y a”oles“entes, autoría ”e la “on“ejal Vanina 

González. 

-Exp. 670-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o la repara“ión y/o repavimenta“ión ”e “alle 

An“horena entre Saave”ra y Olivieri, autoría ”e la 

“on“ejal Vanina González.(A la Comisión ”e Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 674-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo ”elimite una 

para”a ”e abaste“imiento en “alle Estomba al 100, 

autoría ”el “on“ejal Italiano.(A la Comisión ”e 

Tránsito y Transporte). 

-Exp. 676-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal las Ter“eras 

Jorna”as Provin“iales ”e Inter“ambio ”el Fuero ”e 

Responsabili”a” Penal Juvenil , autoría ”el “on“ejal 

Compagnoni, a“ompaña”o ”e los “on“ejales Martínez y 

Streitenberger. 

-Exp. 677-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

“onvo“an”o al H.C.D. a la firma EYCON S.A. y al 

Dire“tor ”e Bahía Transporte SAPEM y soli“itan”o 

remisión ”e “ontrato, autoría ”e la “on“ejal Insausti, 

a“ompaña”a ”e la “on“ejal Iantos“a. 

-Exp. 678-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o a la Se“retaría ”e Gestión Ambiental 

remita informe sobre el origen ”e los malos olores en 

la “iu”a” el ”ía Jueves 14 ”e Julio ”e 2016,  autoría 

Iantos“a, a“ompaña”a ”e la “on“ejal Insausti. 

-Exp. 686-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la repara“ión ”e 

“alle S“hiaffino ”e Grünbein ”on”e fun“iona la E.P. Nº 

35 Coman”ante Espora, autoría ”el “on“ejal Italiano. 

-Exp. 687-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o informa“ión al Departamento Eje“utivo y al 

Consor“io ”e Gestión ”el Puerto sobre el “umplimiento 

”e la Or”enanza Nº 18.017, autoría ”e la “on“ejal 

Insausti, a“ompaña”a ”e la “on“ejal Iantos“a. 

-Exp. 688-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo informes sobre 

911 respe“to a llama”as por he“hos ”e inseguri”a” en 

el Barrio Los Almen”ros, autoría Iantos“a, a“ompaña”a 

”e la “on“ejal Insausti. 

-Exp. 689-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo que reali“e 

mejoras en los a““esos y “alles “entrales ”el Barrio 

Los Muñe“os, autoría ”e la “on“ejal Gerar”i.(A la 

Comisión ”e Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 700-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo intervenga en 

to”o pro“eso ”e usu“apión ”e ma“izos ”e tierra ”entro 

”el eji”o urbano y que informe sobre las usu“apiones 

públi“as que se realizaron en el mar“o ”e la Ley 

10.430, autoría ”el “on“ejal Salaberry.(A las 

Comisiones ”e Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a 

e Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías). 

-Exp. 709-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o a la Dire““ión ”e Viali”a” ”e la Provin“ia 

”e Buenos Aires asuma el “osto ”e la repara“ión ”e la 

aveni”a Raúl Alfonsín por la parte que le “orrespon”a, 

autoría ”e la “on“ejal Insausti, a“ompaña”a ”e la 

“onejal Iantos“a. 

-Exp. 710-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal ”e la “iu”a” ”e Bahía 

Blan“a el XVI En“uentro Anual ”e la Aso“ia“ión 

Argentina ”e Profesores ”e Dere“ho Penal , autoría 

”el “on“ejal Lera. 

-Exp. 711-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

re“hazan”o la Resolu“ión 166 E/1016 ”e la Jefatura ”e 

Ministros que permite al Gobierno utilizar ”atos ”e la 

ANSES para realizar publi“i”a” ofi“ial en forma 

”ire“ta, autorías ”e to”os los Bloque Integra“ión 

Ciu”a”ana. 

-Exp. 713-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal Guías ”e Seguri”a” 

elabora”as por Bahía Segura, autorías ”e to”os los 

Bloque Integra“ión Ciu”a”ana. 

-Exp. 714-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo “onsi”ere la 

posibili”a” y fa“tibili”a” ”e “olo“ar “ámaras ”e 

seguri”a” en las interse““iones ”e “alles ”e un se“tor 

”e la “iu”a”,  autora González.(A las Comisiones ”e 

Seguri”a” Públi“a y Obras Publi“as, Urbaniza“ión y 

Vivien”a). 

Exp. 715-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo se ”é 

“umplimiento a la Or”enanza N° 14.363, referi”o a 

úni“o senti”o ”e “ir“ula“ión a “alle Cór”oba entre 

Av”a. Alem y 12 ”e O“tubre, autoría ”e la “on“ejal 

Vanina González. 
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Exp. 716-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o subsi”io para la ONG ANHANDA Centro ”e 

Terapias Complementarias, autoría ”el “on“ejal 

Italiano.(A la Comisión Segun”a ”e Ha“ien”a). 

Exp. 717-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o informe sobre metros “ua”ra”os 

in“orpora”os al Ban“o Muni“ipal ”e Tierras por el mo”o 

”e pres“rip“ión a”quisitiva, autoría ”e los “on“ejales 

Salaberry. 

-Exp. 723-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo informe la 

“anti”a” ”e emplea”os que “umplen tareas en la 

Se“retaría ”e Mo”erniza“ión y Gobierno Abierto ”e la 

Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a, autoría ”e los 

“on“ejales Roberto Er“oli, Ri“ar”o Pera. 

-Exp. 724-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o la peatonaliza“ión ”e la “alle Alsina 

entre San Martín y Dorrego, autoría ”e los “on“ejales 

Er“oli y Pera. 

-Exp. 725-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo in“luya leyen”a 

”e Prohibi“ión ”e Esta“ionar en para”as ”e 

abaste“imiento, autoría ”e los “on“ejales Man”ará y  

Rosenfelt.(A la Comisión ”e Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 726-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o a la Se“retaría ”e Infraestru“tura que 

evalúe la fa“tibili”a” ”e reparar ba“hes y roturas ”e 

asfalto “on pavimento arti“ula”o, autoría ”e los 

“on“ejales Man”ará y Massarella. 

 

III 

Pedidos de  Particulares 

-Exp. 667-HCD-2016: Rubén R. San José soli“ita 

eximi“ión ”el pago por Dere“hos ”e Constru““ión.(A las 

Comisiones Segun”a ”e Ha“ien”a e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y Garantías). 

-Exp. 675-HCD-2016: Ve“inos ”e un se“tor ”e la 

“iu”a” soli“itan organigrama ”e repara“ión ”e “alles 

en los Barrios que “ompren”en la Delega“ión Villa 

Har”ing Green.(A la Comisión ”e Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 684-HCD-2016: Ve“inos ”e “alle Lau”elino Cruz 

al 4800, proye“to E“o“alle Lau”elino Cruz al 4800.(A 

la Comisión ”e Obras Publi“as, Urbaniza“ión y 

Vivien”a). 

-Exp. 685-HCD-2016: Rubén Bartelu““i expone he“hos 

”e inseguri”a”.(A la Comisión ”e Seguri”a” Públi“a). 

-Exp. 690-HCD-2016: Ve“inos ”e “alle Garay al 4800, 

proye“to E“o“alle Garay 4800.(A la Comisión ”e Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 712-HCD-2016: Grupo ”e Enti”a”es presenta 

proye“to referi”o a “olo“a“ión ”e apliques a uniformes 

”e Emplea”os Muni“ipales. 

Notas Presenta”as. 

-Re” Lo“al ”e Violen“ia ”e Género soli“ita se 

“ontemple y reglamente la li“en“ia por violen“ia ”e 

género. (Para “ono“imiento ”e los señores “on“ejales), 

- Dr. Julio Corenfel” expone situa“ión.(Con sus 

ante“e”entes al Exp. 219-HCD-2016). 

- Sra. Gabriela Cejas: Presenta ”o“umenta“ión.(Con 

sus ante“e”entes al Exp. 1.390-HCD-2015). 

-Observatorio ”e Sín”rome Urémi“o Hemolíti“o 

presenta informe.(Para “ono“imiento ”e los señores 

“on“ejales). 

-Sr. Mario Mi”olo, referi”a a la para”a ”e 

abaste“imiento en “alle Salta entre Zelarrayán y 

Mitre. (Con sus ante“e”entes Exp. 1.295-HCD-2015). 

- Le“toras ”e Bahía Lee  soli“itan mo”ifi“a“ión 

”e párrafo ”e or”enanza. (Con sus ante“e”entes Exp. 

1.649-HCD-2012) 

-Exp. 155-1309/2016, referi”o a usu“apión Etapa I, 

II y III. (Para “ono“imiento ”e los señores 

“on“ejales). 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra la 

“on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Buenas tar”es, señor presi”ente, 

voy a soli“itar el ingreso fuera ”e término y la 

reserva para el posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 733-HCD-2016, proye“to ”e 

resolu“ión ”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal el 

Programa ”e E”u“a“ión Deportiva y Salu”able . 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y la reserva para su 

posterior tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SRA. PISANI.- En igual senti”o el Exp. 731-

HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión ”e“laran”o ”e 

Interés Muni“ipal la “arrera ”el ”ía ”el 

trabaja”or ”e televisión. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y la reserva para su 

posterior tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, voy a 

soli“itar el ingreso fuera ”e término y la 

reserva para el posterior tratamiento sobre 
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tablas ”el Exp. 729-HCD-2016, minuta ”e 

“omuni“a“ión soli“itan”o al Departamento 

Eje“utivo ”é “umplimiento a la Or”enanza N° 

17.515. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y la reserva para su 

posterior tratamiento sobre tablas. 

-Aproba”o por mayoría. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, voy a 

soli“itar el ingreso fuera ”e término ”el 

”espa“ho y su pase al Or”en ”el Día ”e la 

próxima sesión, ”el Exp. 732-HCD-2016,  proye“to 

”e or”enanza por el que se “rea un Centro ”e Día 

para A”ultos Mayores. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término ”el ”espa“ho. 

-Unanimi”a”. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, para soli“itar 

el ingreso fuera ”e término y la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 740-

HCD-2016, minuta ”e “omuni“a“ión soli“itan”o al 

Departamento Eje“utivo informe sobre el 

expe”iente que fue trata”o sesiones atrás, 

rela“iona”o a los re“ursos ”isponibles en el 

Sistema ”e Preven“ión y Vigilan“ia por “ámaras 

”e la “iu”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y la reserva para su 

posterior tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, para soli“itar 

el ingreso fuera ”e término y la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 735-

HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión ”e“laran”o ”e 

Interés Muni“ipal la a“tivi”a” Clíni“a 

institu“ional ”el autismo. Una prá“ti“a entre 

varios . 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y la reserva para su 

posterior tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Para soli“itar el ingreso fuera 

”e término y la reserva para el posterior 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 739-HCD-2016, 

proye“to ”e resolu“ión soli“itan”o a la Empresa 

EDES S.A. ”eje sin efe“to la emisión ”e avisos 

”e suspensión y eventuales “ortes ”el servi“io. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y la reserva para su 

posterior tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR.  MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”en-te, 

voy a soli“itar el ingreso fuera ”e término y la 

reserva para el posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 738-HCD-2016, proye“to ”e 

resolu“ión apoyan”o el re“lamo formula”o por 

Móni“a Ci”, mamá ”e Mi“aela Ortega, la 

Organiza“ión Mamá en Línea y ma”res, presenta”o 

en el Congreso ”e la Na“ión. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y la reserva para su 

posterior tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Para soli“itar el ingreso fuera 

”e término y la reserva para el posterior 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 737-HCD-2016, 

proye“to ”e resolu“ión ”e“laran”o ”e Interés 

Muni“ipal los festejos por el 26° Aniversario 

”el Club Cabellos ”e Plata. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y la reserva para su 

posterior tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Señor presi”ente, voy a 

soli“itar el ingreso fuera ”e término ”el 

”espa“ho y la reserva para el posterior 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 632-HCD-2016, 

autorizan”o prórroga “ontrato ”e lo“a“ión 

“elebra”o entre Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a y 

So“ie”a” Marqueta S.C.A. Por el alquiler ”e 

inmueble en Alsina 370. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término ”el ”espa“ho y la 

reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SRA. PISANI.- Soli“ito la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 655-

HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SRA. PISANI.- Soli“ito la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 676-

HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SRA. PISANI.- Soli“ito la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 696-

HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PISANI.- Soli“ito la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 710-

HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SRA. PISANI.- Soli“ito la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 706-

HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Soli“ito la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 723-

HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PERA.- Soli“ito la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 724-

HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR.  MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Soli“ito la reserva 

para el posterior tratamiento sobre tablas ”el 

Exp. 711-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR.  MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Soli“ito la reserva 

para el posterior tratamiento sobre tablas ”el 

Exp. 677-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR.  MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Soli“ito la reserva 

para el posterior tratamiento sobre tablas ”el 

Exp. 678-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR.  MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Soli“ito la reserva 

para el posterior tratamiento sobre tablas ”el 

Exp. 713-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR.  MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Soli“ito la reserva 

para el posterior tratamiento sobre tablas ”el 

Exp. 687-HCD-2016. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR.  MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Soli“ito la reserva 

para el posterior tratamiento sobre tablas ”el 

Exp. 709-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR.  MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Soli“ito la reserva 

para el posterior tratamiento sobre tablas ”el 

Exp. 688-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR.  LEMOS.- Soli“ito la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 715-

HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR.  LEMOS.- Soli“ito la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 686-

HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR.  LEMOS.- Soli“ito la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 669-

HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR.  SALABERRY.- Soli“ito la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 717-

HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR.  MANDARA.- Soli“ito la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 726-

HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

 

IV 

Despachos de Comisión 

OBRAS PUBLICAS, URBANIZACION Y VIVIENDA 

-Exp. 241-HCD-2007, proye“to ”e or”enanza ”e“laran”o 

in“orpora”os al patrimonio muni“ipal ”os inmuebles. 

-Exp. 346-HCD- 2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

evaluan”o in“lusión en el Presupuesto 2017 ”e obra ”e 

ilumina“ión. 

-Exp. 531-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o repara“ión y mantenimiento ”e la “alle 

E”uar”o González entre Mitre y Alvara”o. 

-Exp. 558-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o  la realiza“ión ”e trabajos ”e ba“heo en 

“alle Humbol”t al 2.200. 

-Exp. 559-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o  la realiza“ión ”e trabajos ”e ba“heo en 

“alle Alberto Luna entre Rafael Obliga”o y Baigorria. 

-Exp. 610-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o la repara“ión ”e la “alle Salliqueló ”el 

barrio Al”ea Romana. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

SALUD PUBLICA 

-Exp. 560-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal el Congreso 

Interna“ional Cír“ulo O”ontológi“o ”el Sur – 60 

Aniversario.  

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS  Y 

GARANTIAS 

-Exp. 1.130-HCD-2015, proye“to ”e or”enanza 

“onvali”an”o “onvenio ”e “oopera“ión sus“ripto “on la 

Cooperativa Obrera Lt”a.. ”e Consumo y Vivien”a. 
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-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

OBRAS PUBLICAS, URBANIZACION Y VIVIENDA E 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS  Y 

GARANTIAS 

-Exp. 806-HCD-2010, proye“to ”e ”e“reto ”esglosa”o 

Exp.  806-HCD-2010 y 0-006146/2008  y remitien”o al 

Ar“hivo y al Departamento Eje“utivo, respe“tivamente. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

SEGUNDA DE  HACIENDA E INTERPRETACION, ASUNTOS 

LEGALES, DERECHOS HUMANOS  Y GARANTIAS 

-Exp. 320-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza eximien”o 

a la Sra. Felisa Ángela Jaimez ”el pago ”e la  

Tasa por Inspe““ión ”e Seguri”a” e Higiene. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

SEGUNDA DE HACIENDA Y SALUD PUBLICA 

-Exp. 245-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza a“eptan”o 

la ”ona“ión efe“tua”a por la Geren“ia ”e OSDE ”e un 

equipo ”e otomosiones a“ústi“as. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

EDUCACION, CULTURA Y ACCION SOCIAL Y SALUD PUBLICA 

-Exp. 1.486-HCD-2013, proye“to ”e ”e“reto remitien”o 

al Ar“hivo el presente expe”iente. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini). Ha si”o a“or”a”o el 

tratamiento “on el Cuerpo en “omisión ”el Exp. 

526-HCD-2016. 

En “onsi”era“ión la “onforma“ión ”el Cuerpo en 

“omisión. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un 

“uarto interme”io. 

-Es la hora 15:13. 

-A la hora 15:45. 

 

5 

TRATAMIENTOS SOBRE TABLAS 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Por Se“retaría se 

”ará le“tura a los expe”ientes que han si”o 

”espa“ha”os. 

 

I 

DECLARACIONES DE INTERES MUNICIPAL 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo los proye“tos ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

 

II 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
DE CUMPLIMIENTO A LA ORDENANZA N° 17.515 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la  

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Aproba”o por mayoría. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, el presente 

pe”i”o ”e “umplimiento ”e la Or”enanza N° 

17.515 surge en razón ”e la ne“esi”a” ”e tierras 

que tiene nuestra “iu”a”, en reali”a” que tiene 

el Esta”o Muni“ipal, a los efe“tos ”e po”er “on 

esas tierras ”es”e el Esta”o realizar o 

”esarrollar programas ”e loteo so“ial o bien 

programas ”e vivien”a so“ial que pue”an paliar, 

atemperar y resolver a futuro la problemáti“a 

”el a““eso a la tierra y a la vivien”a, en 

nuestra “iu”a”. 

En Bahía Blan“a tenemos aproxima”amente 60.000 

personas “on problemas habita“ionales, algunas 

familias “uyas “asas requieren mejoras 

habita“ionales, y en otros “asos “on se“tores ”e 

la “iu”a”anía que no a““e”en a un “ré”ito, o que 

por el nivel ”e ingresos tampo“o a““e”en al 

mer“a”o inmobiliario a los fines ”e “omprar un 

terreno para po”er “onstruir su propia “asa. 

60.000 personas aproxima”amente según la ONG 

Un te“ho para mi país  que se en“uentran en 

esta situa“ión, “on 30 asentamientos, “omo lo 

venimos manifestan”o ”es”e ha“e tiempo ”es”e 

este re“into. 

Ahora bien: ¿qué problema ”e fon”o tiene el 

Esta”o Muni“ipal para po”er resolver ha“ia 

futuro esta temáti“a? 

El problema ”e fon”o, señor presi”ente, es que 

la “iu”a” a pesar ”e haber teni”o ”iversas 

or”enanzas que han intenta”o aten”er la 

problemáti“a, no ha po”i”o “onsoli”ar un Ban“o 
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Muni“ipal ”e Tierras. Es ”e“ir, la ausen“ia, la 

es“asez ”e tierras en el patrimonio muni“ipal, 

impi”en virtualmente la realiza“ión ”e programas 

“on lotes “on fines so“iales. 

Allá por el año 2010 “uan”o a la “iu”a” la 

gobernaba el Inten”ente Breitenstein, se 

san“iona una or”enanza que se ”enominó Programa 

Hábitat, que fue un prin“ipio a los efe“tos ”e 

“omenzar a involu“rarse en el tema aten”ien”o la 

problemáti“a. En virtu” ”e esa or”enanza surge 

el Programa Hábitat, “uyo reflejo pue”e verse 

hoy en el Barrio Martín Fierro, un loteo so“ial 

existente, e in“orpora en uno ”e sus artí“ulos 

la “rea“ión ”el Ban“o Muni“ipal ”e Tierras, es 

”e“ir, hoy tenemos “rea”o por or”enanza un Ban“o 

Muni“ipal ”e Tierras, y se estable“en los 

me“anismos a partir ”e los “uales el Esta”o, en 

este “aso el Muni“ipio, pue”e a”quirir tierra; 

me“anismos que son ”iversos, algunos ”e los 

instrumentos sobre uno ”e los “uales voy a 

profun”izar y ahon”ar en otro proye“to que tiene 

que ver “on el instrumento ”e la usu“apión 

a”ministrativa, vulgarmente “ono“i”a “omo 

usu“apión, en reali”a” es una manera ”e a”quirir 

el ”ominio a través ”el paso ”el tiempo por 

parte ”el Muni“ipio. Se estable“en ”iversos 

instrumentos para que el Esta”o intervenga a los 

efe“tos ”e po”er “ontar “on tierra. 

Esa or”enanza fue un avan“e, un prin“ipio. En 

el año 2013, ya en la gestión ”e Gustavo 

Bevila“qua y a raíz ”e la problemáti“a ”e a““eso 

a la tierra que aun to”avía existe, en ese 

enton“es rela“iona”a “on el Programa 

Pro.Cre.Ar., surge una ini“iativa que es la 

Or”enanza ”e Movili”a” ”el Suelo, “uya finali”a” 

era po”er poner a ”isposi“ión ”os a”ju”i“atarios 

”el Programa Pro.Cre.Ar, terrenos a valores que 

pu”ieran ser a““esibles ”e a“uer”o al “ré”ito 

que tenían, que era ”e  $120.000. Pero esa 

or”enanza, que es la or”enanza que estamos 

pi”ien”o que hoy se “umpla, que es la N° 

17.515, ”enomina”a Programa ”e Movili”a” ”el 

Suelo Urbano, re“eptó e in“orporó ”entro ”e su 

arti“ula”o algunos instrumentos ”e la Ley ”e 

Hábitat, ”e la ley que se había san“iona”o 

re“ientemente que es la N° 14.449. 

Esos instrumentos que re“eptó y que hoy están 

vigentes y que el Inten”ente Muni“ipal tiene a 

su ”isposi“ión, es lo que estamos pu”ien”o que 

se “umpla, ¿por qué?, porque la or”enanza está 

vigente y no se ha envia”o a este re“into lo que 

se ”enomina ”e“lara“ión ”e par“elamiento y 

“onstru““ión obligatoria. ¿Qué es esto? Es 

bási“amente una herramienta que tiene el 

Eje“utivo que ”ebe “umplir, envian”o al Con“ejo 

Deliberante una ”e“lara“ión ”e “uáles son los 

ma“izos que to”avía no están urbaniza”os, es 

”e“ir, que no están lotea”os, que el Eje“utivo 

entien”e que ”eben ”e“lararse ”e par“elamiento 

obligatorio, es ”e“ir, ”e sub”ivisión y ”e 

“onstru““ión obligatoria. 

La or”enanza estable“ía un ”eber, el ”eber ”el 

Eje“utivo Muni“ipal ”e elevar a este Cuerpo esa 

”e“lara“ión ”e par“elamiento y “onstru““ión 

obligatoria a los efe“tos ”e que este Cuerpo 

Deliberativo apruebe esa ”e“lara“ión. 

¿Por qué es importante, señor presi”ente, este 

instrumento “on el que hoy ya “ontamos? Es 

importante porque a partir ”e esta ”e“lara“ión 

surge un plazo ”e tres años, estable“i”o en la 

propia or”enanza, en el “ual los priva”os “uyas 

par“elas o “onstru““iones han si”o ”e“lara”as -

valga la re”un”an“ia- ”e par“elamiento o 

“onstru““ión obligatoria, ”eben en ese plazo 

par“elar, sub”ivi”ir o “onstruir ”e manera 

obligatoria. 

¿Qué efe“to tiene si trans“urri”o ese plazo el 

priva”o no par“ela o no “onstruye? El efe“to que 

tiene es ”oble: por un la”o surge la posibili”a” 

”e la ”e“lara“ión ”e utili”a” públi“a y 

expropia“ión, y por otro la”o se ”ispara una 

tasa progresiva a esas par“elas, una tasa 

espe“ial progresiva. 

¿Por qué el planteo y la exigen“ia ”e 

“umplimiento ”e esta or”enanza? Ha“e unos ”ías 

atrás el Inten”ente Muni“ipal manifestó, y ”e 

he“ho ingresó a este re“into, la a”hesión por 

parte ”e nuestra “iu”a” a la Ley Hábitat, es 

”e“ir, a la Ley N° 14.449. Pues bien: a 

nosotros nos pare“e importante esta a”hesión, 

pero fíjese, señor presi”ente, que esta 

or”enanza en “uyo arti“ula”o se re“epta o 

in“orpora literalmente lo estable“i”o en la Ley 

”e Hábitat, está sien”o in“umpli”a por el propio 

Eje“utivo Muni“ipal. 

Es ”e“ir: por un la”o tenemos a un Eje“utivo, 

un Inten”ente que envía una or”enanza para 

a”herir a una or”enanza provin“ial, pero por 

otro la”o tenemos la reali”a” que nos ”i“e que 

ya existe una or”enanza en la “ual el Eje“utivo 

”ebía “umplir “on lo que le estoy men“ionan”o y 

que no se ha “umpli”o. ¿Cuál es la importan“ia 

”e esto? Del que al no haberse envia”o a este 

re“into, virtualmente esto es letra muerta. Es 

”e“ir, la propia Ley ”e Hábitat en este 

me“anismo parti“ular hoy no se pue”e apli“ar 

porque el Eje“utivo está in“umplien”o. 

Por eso es que estamos pi”ien”o, estamos 

soli“itan”o que se ”é “umplimiento a esta 

or”enanza, porque en reali”a” en nuestra 
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legisla“ión ya hay herramientas, ya hay 

institutos in“orpora”os a la legisla“ión lo“al, 

que son toma”os -“omo ”e“ía previamente- ”e la 

propia Ley ”e Hábitat. 

Fíjese: el Artí“ulo 6° que ”e“lara que el 

Eje“utivo tiene que presentar la propuesta ”e 

”e“lara“ión ”e par“elamiento y “onstru““ión 

obligatoria ”e la or”enanza vigente en nuestra 

“iu”a”, bási“amente es re“epta”o el Artí“ulo 

64° ”e la propia Ley ”e Hábitat. Es ”e“ir, pasa 

el tiempo y no “umplimos una or”enanza que 

re“epta justamente el instituto ”e la Ley ”e 

Hábitat. 

Pero fíjese otra “osa, señor presi”ente: 

estaba justamente leyen”o el proye“to envia”o 

por el Eje“utivo y no ”eja ”e llamarme la 

aten“ión que en los fun”amentos o “onsi”eran”os 

”el proye“to que envía el Eje“utivo, ”entro ”e 

los “onsi”eran”os se men“iona, y leo 

textualmente, ”el proye“to ”e a”hesión al Plan 

Hábitat, ”i“e: Habien”o por otro la”o per”i”o 

vigen“ia la Or”enanza N° 17.515 ”el 2010 . Es 

”e“ir, lo que ”i“e el Eje“utivo es que per”ió 

vigen“ia la Or”enanza ”e Movili”a” ”el Suelo. En 

reali”a” esa or”enanza nun“a fue ”eroga”a, señor 

presi”ente, y uste” sabe, “omo el resto ”e los 

aboga”os que están a“á, que una or”enanza o una 

ley tiene vigen“ia a partir ”e la fe“ha ”e su 

promulga“ión y que úni“amente pier”e vigen“ia si 

es ”eroga”a expresa o tá“itamente por otra. 

Esto no ha o“urri”o, pero fíjese el argumento 

que se in“orpora para ”e“ir que esta or”enanza 

per”ió vigen“ia. Di“e: Habien”o per”i”o 

vigen“ia la Or”enanza ”e Movili”a” ”el Suelo, en 

virtu” ”e las “ara“terísti“as propias ”e la 

”inámi“a urbana ”e la periferia bahiense . La 

ver”a” que una or”enanza está vigente en tanto 

se san“iona y se promulgue, no en virtu” ”e si 

“ambiaron las ”inámi“as urbanas ”e la periferia 

bahiense. 

En to”o esto qué es lo que a mi humil”e mo”o 

”e ver el Eje“utivo ”ebiese ha“er, en algo 

inter“ambiamos pare“eres “on algunos “on“ejales 

”el bloque ofi“ialista hoy. Hoy en la “iu”a” ya 

hay instrumentos vigentes, uno ”e ellos es la 

or”enanza me”iante la “ual se “reó el Ban“o ”e 

Tierras en el Programa Hábitat, otra es la 

or”enanza ”el Programa ”e Movili”a” ”el Suelo, 

que in“orpora -“omo le men“ionaba- o re“epta en 

parte -en parte, no en su totali”a”- a la Ley ”e 

Hábitat. 

Esto no hay que ”erogarlo porque es 

re”un”ante, esto ya está, es interesante, son 

me“anismos vigentes que el Eje“utivo ”ebe tomar 

y ”ebe ha“er uso ”e ellos, en este “aso 

“umplien”o “on esta or”enanza envian”o ”e manera 

urgente la ”e“lara“ión ”e par“elamiento 

obligatorio para que este Cuerpo la vote y para 

que empie“e a “orrer el plazo ”e tres años, ¿a 

los efe“tos ”e qué?, ”e que por un la”o pue”a 

“obrarse la tasa progresiva y por otro la”o 

también se pue”a ”e“larar ”e utili”a” públi“a y 

expropia“ión aquellos bienes que no “onstruyen 

en ese plazo. Sin embargo al ”ía ”e hoy esta 

”e“lara“ión ”e par“elamiento no ha si”o envia”a 

a este Cuerpo, por tanto el plazo no empieza a 

“orrer. 

La or”enanza sobre la “ual estamos pi”ien”o su 

“umplimiento, el envío ”e la ”e“lara“ión, 

también prevé en el Artí“ulo 11° el mismo 

esquema para las vivien”as ”errui”as o para las 

que están en esta”o ”e aban”ono, re“eptan”o 

también el arti“ula”o ”e la ley provin“ial. 

En otro artí“ulo, que también es muy 

interesante, se re“epta que el Eje“utivo ”ebe 

proponer al Con“ejo Deliberante “uáles son las 

áreas prioritarias ”e urbaniza“ión ”entro ”e la 

“iu”a”. Esto también es “lave, “uáles son las 

áreas, los se“tores que el Esta”o Muni“ipal, que 

el Eje“utivo Muni“ipal prioriza a los efe“tos ”e 

po”er urbanizar. 

Estos instrumentos hoy están vigentes. Hoy lo 

que ”ebiese ha“er la Agen“ia ”e Planifi“a“ión, 

la Subse“retaría ”e Planifi“a“ión, ”e he“ho se 

lo he plantea”o personalmente al Subse“retario 

Pites, es enviar esta ”e“lara“ión ”e 

par“elamiento y “onstru““ión obligatoria; es 

enviar “uáles son las vivien”as, el lista”o ”e 

vivien”as ”errui”as o en esta”o ”e aban”ono, 

para lo “ual ”eberá ha“er un “enso, un estu”io 

”e esto, ¿por qué?, porque esa es la úni“a forma 

”e que “omien“e a “orrer el plazo ”e tres años 

que se estable“e para que se utili“en las 

herramientas ”e o bien la expropia“ión, o bien 

la tasa progresiva. 

In”epen”ientemente ”e esto, lo que no se 

“ompren”e es por qué se manifiesta que esta 

or”enanza ha per”i”o vigen“ia, “uan”o en 

reali”a” está más vigente que nun“a, porque sólo 

otra or”enanza la ”eroga, pero a”emás lo 

“ontra”i“torio en el fon”o ”e esta “uestión es 

que las herramientas jurí”i“as ”e la Ley ”e 

Hábitat en parte ya están vigentes, y lo que 

”ebiese ha“er el Eje“utivo es tomar esas herra-

mientas que hoy están vigentes y apli“arlas. 

Yo no sé, señor presi”ente, sé que no es por 

mala volunta”, pero también uno piensa si esto 

es ”es“ono“imiento, si hay “ierta improvisa“ión, 

porque hoy hay instrumentos vigentes ”e la Ley 

”e Hábitat, que el Eje“utivo lo que tiene que 
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ha“er es ponerse a trabajar para “umplirlos. 

Tiene las herramientas para que la “iu”a” pue”a 

tener en un “orto y me”iano plazo más tierras, 

in“orporan”o, agregan”o el patrimonio ”el Ban“o 

Muni“ipal ”e Tierras, ”e manera tal ”e po”er 

”esarrollar programas ”e hábitat, programas ”e 

a““eso a lote so“ial, ni más ni menos que para 

que familias ”e nuestra “iu”a”, abonan”o una 

“uota “omo “orrespon”e, pue”an “onstruir el 

sueño ”el te“ho propio. Reitero, señor 

presi”ente: una or”enanza vigente, me“anismos y 

herramientas vigentes que no son apli“a”os por 

el Departamento Eje“utivo.  

Por eso lo que estamos pi”ien”o es que se 

envíe a este Cuerpo la ”e“lara“ión ”e 

par“elamiento obligatorio y ”e “onstru““ión 

obligatoria para que esto sea operativo ”e una 

buena vez. Si el Eje“utivo no envía esta 

”e“lara“ión ”e par“elamiento obligatorio nun“a 

“omienza a “orrer el plazo ”e tres años. Esta es 

la reali”a”, no hay plazo ”e tres años, estamos 

”epen”ien”o ”el Eje“utivo. 

Con buena volunta” esto lo po”emos ir 

“orrigien”o para a”elante. No hay que ”erogar 

normas en la “iu”a” que re“eptan artí“ulos ”e la 

Ley ”e Hábitat que se preten”e a”emás in“orporar 

en to”o aquello que no está in“orpora”o. Lo que 

hay que ha“er es “umplirlas, ponerse a trabajar 

en esto, y en última instan“ia si sobre algo se 

”es“ono“e apoyarse en los organismos té“ni“os, 

en la gente ”e planta permanente, que el 

Muni“ipio los tiene en buena me”i”a y “on 

profesionales muy forma”os, ¿a los fines ”e 

qué?, ”e que si el fun“ionario ”e turno 

”es“ono“e esta existen“ia ”e herramientas, las 

pue”a utilizar y que en un futuro nuestra 

queri”a “iu”a” tenga más programas ”e a““eso a 

la tierra me”iante lotes so“iales. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Aproba”o por mayoría. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

III 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
INFORME CON RELACION A LOS RECURSOS 

DISPONIBLES EN EL SI.PRE.VI. 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal González. 

SRA. GONZALEZ.- Señor presi”ente, este pe”i”o, 

esta minuta ”e “omuni“a“ión ha“e referen“ia a un 

proye“to que había presenta”o el Frente 

Renova”or en junio ”e este año, ”on”e soli“itaba 

informa“ión sobre las “ámaras ”e seguri”a”, qué 

“anti”a” ”e “ámaras teníamos instala”as, “uáles 

fun“ionaban, “uáles no, el motivo ”el no 

fun“ionamiento, proye““ión ”e “ámaras a 

instalar, “anti”a” ”e trabaja”ores que 

realizaban tareas ”e monitoreo por turno y 

“anti”a” ”e turnos asigna”os en las tareas ”e 

monitoreo, por ”ía y semanalmente. 

Pasó un mes y me”io ”e este proye“to, no hemos 

teni”o respuesta, y ante la urgen“ia y 

”iferentes he“hos ”e inseguri”a” y los pe”i”os 

”e los ve“inos, ”on”e nos soli“itan también la 

fa“tibili”a” ”e la instala“ión ”e nuevas 

“ámaras, es que estamos pi”ien”o que por favor 

se respon”a el proye“to que se había vota”o a 

prin“ipios ”e junio, y también se informe “uál 

va a ser la fe“ha ”e instala“ión ”e las nuevas 

“ámaras y ”ón”e van a estar ubi“a”as. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, también va ”e 

igual forma que lo ”i“ho por la “on“ejal 

preopinante. 

Creemos que por ahí hay pe”i”os ”e informes 

que son “osas muy sen“illas ”e ha“er y vemos que 

están ”emoran”o mu“ho más ”e la “uenta, y por 

ahí la gente viene y nos está pi”ien”o “ámaras, 

y nosotros sabemos hoy en la a“tuali”a” que las 

“ámaras to”avía no pue”en ser “olo“a”as. Las 

“ámaras pue”en estar en Bahía, pero no se ha 

“olo“a”o ninguna “ámara más ”e las que había el 

año pasa”o. 

Enton“es realmente yo no sé si ”espués nos  

valemos sobre los lamentos, nos valemos sobre 

las preo“upa“iones, nos valemos sobre la 

situa“ión, sobre la a”hesión, sobre lo que 

queramos ”e“irle a la persona que sufre el 

he“ho, pero en reali”a” nosotros vemos que se 

a“túa y se está a“tuan”o ”emasia”o lento. Ya van 

o“ho meses ”e este año y en reali”a” me pare“e 

que es hora ”e arran“ar. 

Así que lo que pi”o es que por lo menos nos 

“ontesten porque, y en esto no quiero to“ar un 

tema que to”os saben que soy uno ”e los que más 

reta“eo en el tema ”e to“arlo, pero es un pe”i”o 

pura y ex“lusivamente, por la ma”re ”e Mi“aela. 
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Y en reali”a” “reo que na”ie más que esa mujer, 

“omo “ualquier otro “iu”a”ano también pue”e ser, 

que ha per”i”o a su hija no ha“e mu“ho, tiene el 

”ere“ho ”e pe”ir, ”e exigir “omo “ualquier otro 

“iu”a”ano, la seguri”a” para una “iu”a” que 

realmente también está llena ”e ba“hes, pero 

justamente ba“hes poli“iales que nos están 

trayen”o bastantes ”olores ”e “abeza. 

No me basta “on que el Inten”ente ”iga que le 

llama la aten“ión y está preo“upa”o porque en 

reali”a” no se ”es“ubren los ”elitos. La ver”a” 

que yo ya estoy “ansa”o ”e los lamentos y ”e las 

preo“upa“iones ”el Eje“utivo, lo que quiero es 

que realmente ”e una vez por to”as aparez“an las 

solu“iones. 

Me pare“e que to”o este Con“ejo ha esta”o en 

“ierta manera “olaboran”o en to”o lo que más 

po”emos, pero siempre repito lo mismo: nosotros 

po”emos trabajar, po”emos “olaborar, nos pue”en 

”elegar trabajo; lo que a nosotros no nos pue”en 

”elegar es responsabili”a”, porque la 

responsabili”a” el pueblo se la ”io a Cambiemos. 

Enton“es lo que pe”imos “omo “on“ejales en 

este momento, es que por lo menos se le empie“en 

a ”ar respuestas a los “on“ejales que pi”en 

informes o que pi”en la a“lara“ión ”e 

situa“iones, porque esa misma gente a lo mejor 

en menor “anti”a” que votó al Inten”ente, 

también mu“ha gente  nos ha vota”o a nosotros, y 

lo úni“o que ha“e es pe”irnos expli“a“iones por 

las situa“iones que no se a“laran. 

Así que espero que ”e ahora en más no 

solamente nuestro bloque, o en este “aso el 

bloque Compromiso Bahía, sino hablo para to”os 

en general, las respuestas vayan ”e la misma 

manera que tienen que volver en un tiempo 

pru”en“ial, ”e la misma manera que las 

“ita“iones también, señor presi”ente. No pue”e 

ser que hemos “ita”o al Se“retario ”e Cultura, 

también ha“e un montón ”e ”ías, y no ha veni”o; 

hemos “ita”o a la Dire“tora que tenemos en 

Gobierno Abierto y tampo“o está ni entera”a, y 

hemos “ita”o al Do“tor Carestía y  -no quiero 

”e“ir una barbari”a” ”e lo que ”ije en labor-  

gra“ias a Dios viene el martes. 

La ver”a” es que no son respuestas que yo 

ne“esite “omo “on“ejal, porque en reali”a” si 

las ne“esitaría, iría y se las preguntaría a 

Carestía ”ire“tamente, “ara a “ara. Pero en 

reali”a” la respuesta que ne“esitamos los 

“on“ejales es la respuesta que le tenemos que 

”ar a los familiares, que son los que vienen y 

nos preguntan a nosotros. 

Gra“ias, señor presi”ente. Na”a más. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

IV 

SOLICITANDO A LA EMPRESA EDES S.A. DEJE 
SIN EFECTO LA EMISION DE AVISOS DE 
SUSPENSIÓN Y CORTES DEL SERVICIO 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Compagnoni. 

SR. COMPAGNONI.- Señor presi”ente, voy a ser 

breve, éste es un proye“to ”e resolu“ión que 

nosotros hemos prepara”o porque nos hemos 

entera”o un tanto abruptamente ”e la emisión por 

parte ”e la Empresa EDES S.A., ”e aproxi-

ma”amente unos 3.000 avisos ”e suspensión ”el 

servi“io por falta ”e pago ”e los usuarios. 

En tal senti”o pe”imos rápi”amente las 

expli“a“iones a la empresa, y la empresa 

manifestó que ”urante 60 ”ías evitaron enviar 

estos avisos ”a”a la “onfusión generaliza”a que 

existía a raíz ”e las me”i”as “autelares que se 

habían ”i“ta”o ”es”e la Justi“ia, suspen”ien”o 

los aumentos que se habían ”i“tamina”o ”es”e el 

Po”er Eje“utivo. 

En tal senti”o, pese a que el fallo que 

habilitó los aumentos en el ”ía ”e ayer por 

parte ”el Juez Luis Arias fueron suspen”i”os, y 

hubo mar“has y “ontramar“has, se insistió “on el 

he“ho ”e que no se ”ebían pagar por ahora los 

aumentos. 

Por tanto esta emisión ”e los 3.000 avisos nos 

pare“ió que no ”aban una previsibili”a” y una 

seguri”a” jurí”i“a, sino por el “ontrario, a los 

usuarios los ha“ían más inmersos en “onfusión, y 

no “reemos ”es”e este bloque que la falta ”e 

pago haya si”o por una “uestión ”e no abonar la 

fa“tura por una “uestión ”e que no hayan 

queri”o, o que no hayan po”i”o, sino to”o lo 

“ontrario, por el he“ho ”e no saber si lo que 

tenían que pagar era “orre“to, en virtu” ”e la 

legisla“ión vigente a la fe“ha. 

Por tanto a nosotros nos pare“ió absolutamente 

oportuno ha“er un proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o a la empresa que se abstenga no 

solamente ”e seguir emitien”o estos avisos ”e 
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suspensión, sino que a”emás ”eje inme”iatamente 

sin efe“to los eventuales “ortes ”e suministro 

”e energía elé“tri“a, hasta tanto se pue”a 

normalizar esta situa“ión “oyuntural respe“to al 

in“remento ”e las tarifas. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).-Tiene la palabra el 

“on“ejal Italiano. 

SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, nosotros 

vamos a a“ompañar esta ini“iativa, la ver”a” es 

que la preo“upa“ión es tal, “omo ha“ía 

referen“ia el “on“ejal preopinante, en varios 

hogares están llegan”o avisos ”e suspensión y en 

algunos “asos ya ”ire“tamente “on la suspensión 

”ire“tamente, porque no han llega”o las 

fa“turas.  Ayer hablan”o “on los ve“inos ”e la 

“iu”a”, nos ”e“ían que ”ire“tamente les habían 

“orta”o el servi“io. 

To”o esto se ”ebe a una situa“ión bastante 

“ompleja y una ”esproliji”a” que la po”emos 

apre“iar, ”esproliji”a” que se ha ”a”o a raíz ”e 

resolu“iones que ha emiti”o el Gobierno Na“ional 

violan”o la legisla“ión vigente, y resolu“iones 

que ha emiti”o el Gobierno Provin“ial violan”o 

la legisla“ión vigente. 

Enton“es hoy nos en“ontramos en un “ontexto ”e 

total in“erti”umbre, ”on”e si bien la Resolu“ión 

N° 22 que el Do“tor Arias ”e“laró nula, una 

resolu“ión ”el Ministerio ”e Infraestru“tura ”e 

la Provin“ia ”e Buenos Aires, que aumenta los 

“ostos ”e ”istribu“ión para el servi“io ”e 

energía elé“tri“a, si bien hoy se en“uentra nula 

por una resolu“ión, ahora está a la espera ”e 

que resuelva la Cámara Conten“ioso 

A”ministrativa ”e la “iu”a” ”e La Plata. 

Por otro la”o, y es el fallo al que ha“ía 

referen“ia el “on“ejal preopinante, nos 

en“ontramos en el ”ía ”e ayer “on un fallo ”e la 

Jueza Fe”eral ”e San Martín, ”on”e vuelve a 

“onfirmar la nuli”a” ”e ”os resolu“iones ”el 

Ministerio ”e Energía ”e la Na“ión, que son la 

N° 6 y la N° 7, que ”eja sin efe“to el aumento 

en la genera“ión ”el servi“io ”e energía 

elé“tri“a. 

A raíz ”e to”o esto hoy es“u“hábamos 

autori”a”es ju”i“iales ”e la “iu”a” ”e La Plata, 

que ha“ían referen“ia a que no hay que pagar 

”ire“tamente “on el aumento, tenien”o en “uenta 

que la Resolu“ión N° 22 ”el Ministerio ”e 

Infraestru“tura, se basa para su aumento en las 

resolu“iones nulas emiti”as por el Ministerio ”e 

Energía ”e la Na“ión. Una total “onfusión, 

“onfusión que la ver”a” “uesta mu“ho enten”er y 

en me”io ”e to”o esto están los usuarios, ”on”e 

no saben si hay que pagar, no hay que pagar, qué 

resolu“ión está vigente, qué no. 

También nos en“ontramos “on to”o lo que está 

su“e”ien”o y la improvisa“ión total ”el Ministe-

rio ”e Energía ”e la Na“ión en materia ”e gas, 

”on”e también tenemos resolu“iones ju”i“iales 

que han ”e“lara”o la nuli”a” ”el aumento, 

enton“es en to”o este “ontexto se en“uentra el 

usuario “on una in“erti”umbre total ”e abonar o 

no abonar, frente al in“remento. 

Por eso esta ini“iativa “onsi”eramos que es 

viable, que por lo pronto la empresa prestataria 

EDES no interrumpa el suministro. Enten”emos que 

aquellos usuarios que no abonaron, no abonaron 

no porque no tienen vo“a“ión ”e pago, sino que 

lo ha“en por una “uestión ”e esta in“erti”umbre, 

y esperemos que la empresa prestataria pue”a 

ha“er lugar a este pe”i”o, y por otro la”o que 

se a“erque al Con“ejo Deliberante, la semana 

pasa”a estuvimos parti“ipan”o algunos “on“ejales 

”e este Cuerpo en la au”ien“ia públi“a, tuvimos 

la posibili”a” ”e hablar “on las autori”a”es ”e 

EDES allá, en la “iu”a” ”e Mar ”el Plata, y les 

planteamos nuevamente la ne“esi”a” ”e que vengan 

al Con“ejo Deliberante a expli“ar, entre otras 

“osas, este tema, “ómo están pro“e”ien”o en base 

a las resolu“iones ju”i“iales, y por otro la”o 

al plan ”e obras que se había anun“ia”o por 

$180.000.000. 

Así que na”a más, señor presi”ente, solamente 

”e“ir que vamos a a“ompañar esta me”i”a y 

esperemos que la empresa prestataria tome una 

resolu“ión “uanto antes, porque hay una 

in“erti”umbre tal y en to”o esto están envueltos 

los usuarios. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”en-te, 

simplemente también para manifestar nuestro 

apoyo ”el bloque a esta ini“iativa que nos 

pare“e muy pertinente. Nosotros también hemos 

re“ibi”o en el bloque mu“has quejas ”e ve“inos y 

en rigor ”e ver”a”, nos estábamos ”isponien”o a 

re”a“tar un proye“to ”e similar “onteni”o a 

éste. 

Quiero agregar también, para no ser 

reiterativo, que a”hiero a lo que manifestó el 

“on“ejal preopinante y también que a mí me 

pare“e que quienes hemos esta”o presentes en la 

au”ien“ia públi“a en Mar ”el Plata, hemos visto 

muy buena pre”isposi“ión ”e las autori”a”es ”el 

OCEBA, in“lusive se han “omprometi”o a venir a 

Bahía Blan“a en rela“ión a la tarifa so“ial a 
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“onversar sobre “asos parti“ulares “on la 

”ire“tora ”e la OMIC, y nos pare“e que es un 

tema también, esta a“tivi”a” ”e la empresa que 

tanto perjui“io “ausa a los ve“inos ”e la 

“iu”a”, “uan”o en reali”a” se ha genera”o una 

situa“ión in“omprensible para la gente “omún, 

que ”eberían también tomar “artas en el asunto e 

insistirle a la empresa que suspen”a to”o este 

tipo ”e a“tivi”a” hasta tanto que”e “larifi“a”o 

“uál es la tarifa que hay que pagar y que se 

haga la fa“tura ne“esaria. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

V 

APOYANDO EL RECLAMO FORMULADO POR 
MONICA CID, LA ORGANIZACIÓN MAMA EN 

LINEA Y MADRES, PRESENTADO EN EL 
CONGRESO DE LA NACION 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la  “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Señor presi”ente hoy Mi“aela 

“umpliría 13 años. Alguien la engañó, la “aptó 

por Fa“ebook para luego asesinarla. Jonathan 

Luna gozaba ”e sali”as transitorias, al otro 

”ía, no más, no regresó, según nos ”ijo el 

Dire“tor ”el penal “on el que estuvimos la 

semana pasa”a. Prófugo.  Al otro ”ía a to”os se 

les avisó: Poli“ía, Fis“alía, Juez, Migra“iones. 

Claro, salir ”el país no, pero ”esplazarse por 

to”o el territorio ”e Argentina sin problema, 

sí. Aquí se ra”i“ó. Bahía Blan“a fue su lugar. 

Jonathan Luna femi“i”a, prófugo que la 

Justi“ia no bus“ó. Si alguien le hubiera ”i“ho a 

ella, a Mi“a, o a su mamá, que existía el 

grooming, “ómo po”ía “ui”arse o “ómo la po”ían 

“ui”ar, hoy no estaríamos hablan”o ”e esto. 

Es“u“hé a Móni“a ”e“ir algo que me llamó mu“ho 

la aten“ión. Dijo pensé que estaba segura en 

su habita“ión, por eso puse Internet y me que”é 

tranquila . Mi“aela fue el primer “aso ”e 

grooming segui”o ”e muerte y pasó aquí, en 

nuestra “iu”a”. 

Mi“a es nuestra, fue nuestra. Móni“a es una 

mamá bahiense. Que el ”olor ”e Móni“a y la lu“ha 

”e tantos pa”res ví“timas no sea en vano. Que la 

in”iferen“ia no nos inva”a. Por eso a“ompañemos 

estos re“lamos. Es por eso hoy el proye“to ”e 

resolu“ión. 

El 1° ”e agosto Móni“a viajó a Buenos Aires, 

ahí la re“ibió la Ministra Bullri“h, ahí otras 

personas se a“er“aron. 

El 2 ”e agosto se presentó en las ”os Cámaras 

”el Congreso ”e la Na“ión ”on”e fue re“ibi”a por 

la Presi”enta ”e la Comisión ”e Legisla“ión 

Penal ”e la Cámara ”e Diputa”os, Gra“iela 

Burgos, en el bloque ”el Frente Renova”or. 

También estuvo allí Gra“iela Camaño, Clau”ia 

Ru““i y otros más, ”on”e se “omprometieron a 

llamar “a”a uno a veinte ”iputa”os y a la 

breve”a” po”er tratar estos re“lamos que Móni“a 

y la Organiza“ión Mamá en Línea, y otras mamás 

que fueron ví“timas sus hijos, no solamente ”e 

grooming sino ”e abuso sexual infantil, 

historias aberrantes, presentaron en esa Cámara. 

Pe”i”os, mar“has, notas, avisos a Cone“tar 

Igual”a”, llevaban años avisan”o que ne“esitaban 

una herramienta, una herramienta ”e preven“ión. 

Roxana Domínguez ”ijo a los legisla”ores nos 

llamaban exagera”as , que era ”emasia”o. Seis 

meses estuvieron en la esquina ”el Congreso en 

una “arpa para po”er obtener la Ley ”e Grooming, 

apoya”as por otras organiza“iones, por supuesto. 

Nos llamaban exagera”as . 

Es por eso hoy este proye“to ”e resolu“ión 

apoyan”o estos pe”i”os. Móni“a Ci” pi”e “ampaña 

na“ional ”e grooming, juntamente “on otras 

mamás. También una mo”ifi“a“ión a la Ley N° 

24.660, ”e Eje“u“ión Penal Privativa ”e la 

Liberta”, sobre la reinser“ión en “asos ”e 

”elitos “ontra la integri”a” sexual. También 

in“orpora“ión al Có”igo Penal ”e ”elitos por 

tenen“ia ”e pornografía infantil. La tenen“ia ”e 

pornografía infantil no es pena”a; y la 

”istribu“ión a menores ”e representa“iones 

anima”as ”e pornografía. 

Es por eso que ”es”e aquí, ”es”e este Cuerpo, 

pe”imos apoyar el re“lamo formula”o por Móni“a 

Ci” y las organiza“iones, en forma que se 

”etalla aquí en los “onsi”eran”os o en otra 

forma alternativa, que atien”a los 

requerimientos men“iona”os, y que también que 

remita “opia ”e este presente al Presi”ente ”e 

la Cámara ”e Diputa”os ”e la Na“ión y ”el Sena”o 

”e la Na“ión. 

Mu“hísimas gra“ias. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal González. 

SRA. GONZALEZ.- Señor presi”ente, nosotros 

queremos manifestar el apoyo a este proye“to, 

queremos re“or”ar a Mi“aela, Mi“aela pasó a ser 

una parte muy en“arniza”a ”e to”os nosotros. 

A“ompañamos a Móni“a y al papá ”e Mi“aela en 

este ”olor y en este ”ía espe“ial, ”e su 

“umpleaños. 

Espe“ialmente quiero agra”e“erle a Móni“a  

porque está ha“ien”o una lu“ha por to”os los 

”emás “hi“os que tenemos hoy “on nosotros, por 

los que tenemos a nuestros hijos, porque esta 

semana “uan”o volví a hablar “on los integrantes 

”e Mamá en Línea, que ”oy fe que trabajan mu“ho 

porque ”es”e el 2014 que nos vienen pi”ien”o que 

los ayu”emos, y ”e he“ho en ese momento habíamos 

pe”i”o la a”hesión ”el Có”igo Penal al Artí“ulo 

131°, y también hablamos “on Móni“a esta 

semana, vemos que están ha“ien”o una lu“ha y 

“omo la misma Móni“a me ”e“ía, yo no quiero 

que esto pase nun“a más, que vuelva a haber otra 

Mi“aela en Bahía Blan“a . 

Celebro que se presente este proye“to, “elebro 

que no haya parti”o políti“o aso“ia”o a esto. 

Esto es ”e to”os, estamos hablan”o ”e nuestros 

hijos, estamos hablan”o por Mi“aela que hoy 

lamentablemente no la tenemos, que ya no está y 

que era una nena que fue engaña”a. 

Creo que “ualquier esfuerzo que hagamos es 

vale”ero, pero es po“o y ne“esitamos el 

“ompromiso ”e to”os, ne“esitamos seguir 

interiorizán”onos, to”a la ayu”a que po”amos 

brin”ar “a”a uno ”es”e su lugar, “reo que es 

po“a. Tenemos que seguir llegan”o a “a”a lugar 

”e nuestra “iu”a”, a “a”a barrio, a “a”a “lub. 

Queremos también re“or”ar que había un 

Programa Cone“tate en la Muni“ipali”a”, que era 

justamente para prevenir, que llegó a un montón 

”e “hi“os. Somos “ons“ientes ”e que falta que 

llegue a mu“hos “hi“os más y a mu“hos papás más. 

Tenemos que empezar a e”u“ar a los papás, 

ne“esitamos nosotros interiorizarnos para po”er 

a“ompañar a nuestros hijos en la te“nología, en 

to”a esta mo”erniza“ión que para nosotros es 

”es“ono“i”a y que nos genera un abismo y una 

”esprote““ión “on nuestros hijos. 

Por eso hoy queríamos manifestar el apoyo al 

proye“to y queríamos también re“or”ar a Mi“ae-

la, y a las siete ”e la tar”e se va a ha“er una 

misa en La Pie”a” a la que están to”os invita-

”os, para a“ompañar la memoria ”e Mi“aela. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

VI 

AUTORIZANDO PRORROGA CONTRATO DE 
LOCACION EN EL INMUEBLE DE ALSINA 370 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el  

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

VII 

DONANDO A LA ASOCIACIÓN COOPERADORA 
DEL HOSPITAL MUNICIPAL “PETALOS DE VIDA” 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

VIII 

DISPONIENDO EL RECONOCIMIENTO DE LOS 
DAÑOS MATERIALES OCASIONADOS AL 

VEHICULO PROPIEDAD DE PAULA FLAMENCO 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Italiano. 

SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, éste es el 

primer expe”iente que ha llega”o al Con“ejo 

Deliberante que tiene que ver “on repara“ión por 

roturas, ”años y perjui“ios que se generan a 

raíz ”el esta”o ”e las “alles, ”e los ba“hes. 
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La ver”a” que nosotros ”e este tema ya hemos 

habla”o y mu“ho en este re“into, hubo varias 

ini“iativas y ”e he“ho en el ”ía ”e hoy también 

se tratan algunas alternativas interesantes para 

que el Eje“utivo Muni“ipal “omien“e a analizar, 

pero aprove“ho la oportuni”a” para reiterar, 

porque “omo sabemos y es ”e públi“o y notorio 

“ono“imiento, mu“hos ve“inos ”e la “iu”a” han 

teni”o perjui“ios, ”años, pro”u“to ”el esta”o ”e 

las “alles, por los ba“hes pre“isamente. 

Enton“es en ese senti”o es importante ”ifun”ir 

a través ”e los me”ios, el pro“e”imiento a 

seguir. A“á hoy tratamos un expe”iente ”e una 

ve“ina que ingresó el trámite en la 

Muni“ipali”a” en el mes ”e abril y hoy lo 

estamos abor”an”o en la sesión. Enton“es es 

importante que el Eje“utivo ”ifun”a el 

pro“e”imiento, “ómo tiene que ha“er “uan”o un 

parti“ular tiene algún tipo ”e “ompli“a“iones a 

raíz ”e ba“hes. 

Y por otro la”o, en el “aso puntual, agra”ez“o 

el a“ompañamiento ”e to”os los bloques al 

agrega”o, al artí“ulo que se le agregó, que 

apunta ex“lusivamente a que el Muni“ipio pue”a 

ini“iar alguna a““ión en “aso ”e “orrespon”er, y 

previo análisis ”e la situa“ión, ”e repeti“ión.  

Es ”e“ir, a“á en prin“ipio este ba“he se 

pro”ujo a raíz ”e una pér”i”a ”e agua ”e un 

frentista in”ivi”ualiza”o por el Muni“ipio, 

enton“es es importante ”esta“ar que “omo 

responsable, en “aso ”e “orrespon”er algún tipo 

”e responsa-bili”a”, que el Muni“ipio pue”a 

ini“iar la a““ión ”e repeti“ión para evitar que 

este ”inero salga, en ”efinitiva, ”el erario 

públi“o. 

Así que agra”ez“o nuevamente el a“ompaña-

miento a este agrega”o y vuelvo a insistir en 

que ”es”e el Eje“utivo se ”ifun”an los al“an“es 

y los pro“e”imientos a seguir para que “ualquier 

ve“ino ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, pro”u“to ”e 

alguna rotura o ”año por un ba“he, pue”a 

re“lamar en ”ebi”a forma. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Gimeno. 

SR. GIMENO.- Señor presi”ente, la ver”a” que 

“elebramos la “eleri”a” “on que se le ha ”a”o  

tratamiento ”e este expe”iente, que no pasó por 

las “omisiones, que ”ire“tamente ha si”o traí”o 

para ser trata”o en este Cuerpo en “omisión, 

pero también preten”emos que “on la misma 

“eleri”a” “on que se trató este expe”iente, se 

traten otros tantos que están ”an”o vueltas en 

las “omisiones. 

Hay personas que ha“e más ”e un año y me”io 

que re“lamaron, que están a la espera ”e que las 

“omisiones aprueben la restitu“ión ”el ”inero 

que han gasta”o para reparar sus vehí“ulos, 

sobre to”o expe”ientes que tienen informes ”es”e 

el Departamento Eje“utivo, ”es”e la Se“retaría 

Legal y Té“ni“a, y ”es“ono“emos “uáles son los 

motivos que ”es”e alguna ”e estas “omisiones  se 

vuelve a pe”ir informes al Departamento 

Eje“utivo, que no sabemos “uál es el motivo o 

“uál es la finali”a”. 

Enton“es, vuelvo a reiterar, “elebramos ”e 

este expe”iente la “eleri”a” ”e restituirle a 

una ve“ina ”e Bahía Blan“a que por el motivo que 

sea rompió una parte ”e su auto y se le pague 

ese ”año, pero también queremos, exigimos que 

para el resto ”e los ve“inos ”e Bahía Blan“a que 

vaya a saber a quién no “ono“en, o a quién 

“ono“en, se les ”é el mismo tratamiento y la 

misma “eleri”a”. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el  Cuerpo  el  presente  proye“to  ”e 

or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

IX 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
LA CANTIDAD DE EMPLEADOS QUE CUMPLEN 

TAREAS EN LA SECRETARIA DE 
MODERNIZACIÓN Y GOBIERNO ABIERTO 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Breve, señor presi”ente, gra“ias 

por “e”erme la palabra. 

La ver”a” que los mu“ha“hos ”el Frente Para la 

Vi“toria ya han he“ho ha“e rato este mismo 

pe”i”o que estamos ha“ien”o ”es”e el Frente 

Renova”or. Esperemos que esta vuelta tengamos el 

éxito ne“esario y po”amos saber “uántos son los 

emplea”os y los asesores que tiene ”i“ha 

Se“retaría. Lo he ”i“ho más ”e una vez, la 

ver”a” que es algo que no me ”eja ”e asombrar, 
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porque más que un Gobierno Abierto pare“e un 

Gobierno Cerra”o. 

Enton“es “omo ya está “ita”a o está invita”a a 

que venga a“á, y tampo“o me gusta mu“ho hablar 

”e las personas que no están frente a uno, lo 

que sí pue”o ”e“ir es que esperemos que en este 

momento po”amos “onseguir esta ”o“umenta“ión 

para que “uan”o la Dire“tora ”e ese espa“io 

venga al Con“ejo, nosotros “ontemos “on la 

informa“ión ne“esaria para ha“er las preguntas 

”e rigor. 

Gra“ias, presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el  Cuerpo  el  presente  proye“to  ”e 

“omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

X 

SOLICITANDO LA PEATONALIZACION DE LA 
CALLE ALSINA, ENTRE SAN MARTIN Y 

DORREGO 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el  

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, breve, esto es un 

proye“to que “harlan”o “on ”istintos 

“omer“iantes, y “omo aparentemente pare“e que se 

le tratara ”e ”ar un nuevo impulso al tema ”e 

ha“er peatonales, la i”ea ”e ellos “ualquiera 

que lea el proye“to lo va a enten”er, “omo nos 

pasó antes ”e tener la peatonal que tenemos en 

la “alle Alsina, antes que pasara eso se “erraba 

y se permitía que se hi“iera peatonal. 

Hoy vemos que los “omer“ios “on esta “risis 

que mu“hos ”e ellos tienen, y vemos que pasan 

señoras “on “o“he“itos y ”emás “osas, me pare“e 

que tenemos que ”arle la misma posibili”a”, ”e 

ver si está en el Eje“utivo, si ellos 

“onsi”eran, por eso hi“imos un proye“to ”e 

resolu“ión, no nos tomamos nun“a el atrevimiento 

”e ha“er en este “aso una or”enanza, porque me 

pare“e que eso lo tiene que analizar el 

Eje“utivo “on en el proye“to que tenga en mente 

para el ”ía ”e mañana. 

Sí lo que les ”e“imos es que una vez que pase 

el invierno sería justo que así “omo su“e”e en 

la “alle Alem, que o“upan espa“io públi“o mu“hos 

”e los bares y restaurantes, en esas ”os “ua”ras 

hasta llegar a la “alle Dorrego, me pare“e que 

tanto Soler a Dorrego se po”ría ha“er en sába”o 

y ”omingo en un horario a ”eterminar, “omo lo 

expli“amos ”entro ”el proye“to, una peatonal 

para que realmente, “omo ha“ían antes los 

“hi“os, se entretengan, sea un lugar ”e 

entretenimiento y que en reali”a” tengan la 

posibili”a” ”e tener un lugar más ”e 

espar“imiento y lo prin“ipal, que los 

“omer“iantes tengan prá“ti“amente la misma 

fa“ili”a” o tener la misma posibili”a” que 

tienen los “omer“iantes ”e la “ua”ra anterior. 

Así ”e “ortito na”a más, señor presi”ente, 

esperemos se tenga en “uenta el proye“to porque 

le vuelvo a repetir, es la “harla que uno tuvo 

“on algunos “omer“iantes y que ellos están 

proponien”o en “ierta manera el “ambio para 

mo”ernizar el “entro, así que yo “reo que 

in“lusive se pue”e llegar a pro”u“ir hasta una 

“harla “on el propio Inten”ente para el 

men“iona”o interés ”e los propios “omer“iantes 

”e esa “ua”ra. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el  Cuerpo  el  presente  proye“to  ”e  

resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XI 

RECHAZANDO LA RESOLUCIÓN DE LA 
JEFATURA DE MINISTROS QUE PERMITE AL 
GOBIERNO UTILIZAR DATOS DE LA ANSES 
PARA REALIZAR PUBLICIDAD OFICIAL EN 

FORMA DIRECTA 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Aproba”o por mayoría. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”en-te, 

este proye“to alu”e -“omo bien men“iona su 

título- a esa resolu“ión que permite la 

utiliza“ión ”e la informa“ión que emana ”e la 

ANSES, que es un registro públi“o muy ”eli“a”o, 

obligatorio, y que en ”efinitiva la utiliza“ión 

”e esos ”atos pue”e generar una situa“ión ”e 

peligro. 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 17a., 4 de agosto de 2016 

 
22 

A nosotros nos pare“e que por lo menos ”ebería 

haber si”o “onsensua”o a través ”e una ley ”e 

reforma ”e la a“tual legisla“ión ”e Prote““ión 

”e Datos Personales. Nuestra interpreta“ión se 

opon”ría a ella y enten”emos que ”ebe ”arse una 

políti“a ”e Esta”o en rela“ión a la utiliza“ión 

”e los ”atos sensibles y personales. Algunas 

versiones in”i“an que el propio parti”o ”e 

gobierno,  en su momento se había opuesto a una 

utiliza“ión ”el anterior gobierno sobre estos 

”atos. 

Nos pare“e en ”efinitiva que si bien es “ierto 

que se pue”en ha“er políti“as públi“as en base a 

esta informa“ión, “uanto menos ”ebería ”arse una 

”is“usión en el órgano pertinente que es el 

Congreso ”e la Na“ión, sobre la mo”ifi“a“ión ”e 

la ley que establez“a un “ontrol y en ”efinitiva 

mantenga a resguar”o los ”ere“hos in”ivi”uales 

”e to”os los aportantes ”e los ”atos. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Aproba”o por mayoría. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XII 

CONVOCANDO A LA FIRMA EYCON S.A. Y AL 
DIRECTOR DE BAHIA TRANSPORTE SAPEM AL 

H.C.D. Y SOLICITANDO REMISION DE 
CONTRATO 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la  

“on“ejal Insausti. 

SRA. INSAUSTI.- Tal “ual lo ”i“e el proye“to 

”e resolu“ión, estamos “intan”o al presi”ente ”e 

Bahía Transporte SAPEM y a personas ”e la firma 

EYCON para que a“laren en este re“into “uál es 

la ver”a”era situa“ión sobre el tema 

parquímetros. 

En estos ”ías, “omo ve“inos nos vemos azora”os 

en esta espe“ie ”e ”ivor“io matrimonial entre 

las ”os empresas, ”e golpe ”e los 154 

parquímetros aparentemente el 15% no fun“ionan, 

la otra parte ”i“e no haber si”o informa”a sobre 

esas falen“ias, y en el me”io están los usuarios 

y en el me”io hay un “ontrato, un “ontrato que 

tampo“o tenemos posibili”a” ”e ver a través ”e 

las páginas ”e SAPEM y que hemos pe”i”o 

insistentemente. 

Y en el me”io están los usuarios ”e “ole“tivo. 

¿Por qué? Porque el uso ”e parquímetros in“i”e 

en su re“au”a“ión a los efe“tos ”e formar parte 

”el ”estino al Fon”o ”e Movili”a” Sostenible, y 

la “aí”a ”e estos parquímetros, su uso, la 

res“isión ”el “ontrato, to”o lo que “onllevaría 

esta situa“ión, impli“aría un resentimiento 

”entro ”el sistema ”el transporte públi“o. 

Por esa razón soli“itamos que vengan, que ”en 

expli“a“iones y que ”ejemos ”e ha“er 

”e“lara“iones públi“as pero no formales. Es más 

fá“il tropezar “on la lengua que “on los pies, 

lo que pasa es que en ese tropiezo y en esa “asi 

“aí”a estamos tratan”o “on ”ineros públi“os. 

Esperemos a la breve”a” se resuelva esta 

situa“ión “on una a“lara“ión pertinente. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, por supuesto 

nosotros vamos a a“ompañar el proye“to ”e la 

“on“ejal porque también tenemos las mismas 

”u”as. 

Por ahí pue”o enten”er que alguien no “onoz“a 

”e transporte, pero yo ha“e 32 años que estoy en 

el transporte y “uan”o ha“en las “osas y a uno 

no lo “onsultan ”entro ”e la a“tivi”a”, 

realmente me molesta mu“ho. No ”igo a uno 

porque, yo estoy ”e permiso en el gremio, pero 

sí a nuestra “on”u““ión. 

Que el sistema iba a salir, nosotros lo 

sabíamos, pero nun“a hablamos ni ”e parquímetros 

ni ”e na”a. Y las “onse“uen“ias mu“has ve“es se 

pagan ”e la manera que uno  sabe. A ver, 

¿nosotros pagamos un “osto “uan”o éramos 

gobierno al e“har a Plaza? Sí lo pagamos, hoy 

tenemos un jui“io ”e $ 48.000.000 que esperemos 

que lo ganemos.  

Pero lo que estoy ”i“ien”o es que “uan”o uno 

sale a hablar ”e algo que no sabe, realmente no 

”eja ”e llamarme la aten“ión, y le pue”o nombrar 

mu“has “osas, no los quiero aburrir, pero por 

ejemplo “uan”o uno se pone a hablar ”e máquinas 

o se pone a hablar ”e “ontratos que son más 

baratos, “reo que mu“has ve“es ”es“ono“en “osas 

que pasan sobre ese tema.  

Si yo me pongo a mirar “ómo es el es sistema, 

pue”o ”e“irle: 15/1/2016, en po“o tiempo se 

implementará la SUBE en Bahía Blan“a , A”rián 

S“hargoro”sky, pero que se va a ”emorar porque 

“ambiaron los a“tores. Esto fue el 15/1.  



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 17a., 4 de agosto de 2016 

                                 

23 

El 23/2: Confirman que la llega”a ”e la SUBE 

no está supe”ita”a a la estafa en la SAPEM . El 

23/3: En un mes llegaría la SUBE a Bahía 

Blan“a . Y así pue”o seguir y pue”o seguir, y 

pue”o seguir, el 15/6: La tarjeta SUBE 

fun“ionaría  a partir ”e los primeros ”ías ”e 

julio . O La tarjeta SUBE fun“ionará a partir 

”e los primeros ”ías ”e agosto . Y ¿quién lo 

expli“ó? El se“retario, el señor Maris“o, ¡el 

señor Ma-ris-“o! 

La ver”a” es que es un tema que no ”eja ”e 

preo“upar a to”os los bahienses, e in“luso este 

tema, señor presi”ente, se “harló “uan”o se 

trajo la SUBE a Bahía Blan“a, porque se trataba 

”e ha“er un “ontrato “on EYCON para que 

“harlaran si para no tener ”os tarjetas po”ían 

“onsensuar “on EYCON ese tema. Después pasó to”o 

lo que pasó “on EYCON, yo no estoy a favor ”e 

EYCON y to”o el mun”o lo sabe y lo sabe EYCON 

también, lo que tampo“o estoy a favor es ”e las 

”esproliji”a”es y ”e los “harlatanes, ”e eso 

tampo“o estoy. 

¿Sabe qué? Ten”rían que preo“uparse también 

por los “ole“tivos que an”an en la “alle sin 

po”er “obrar boleto, señor presi”ente, que eso 

las empresas mu“has ve“es no lo retiran, pero es 

plata que tiene que poner el Muni“ipio porque 

las empresas no lo pue”en solventar. 

Y “omo eso po”emos seguir si quieren, pero me 

molesta “uan”o nosotros en vez ”e “ambiar el 

perro “ambiamos el “ollar, sobre to”o “uan”o nos 

ponemos a hablar ”e algo que no se sabe y “uan”o 

no llamamos a los a“tores, “omo hizo el propio 

Inten”ente que “uan”o salimos a hablar ”el 

sistema, llamó a la UTA y a los ”istintos 

a“tores. 

No jo”an “on algo que en Bahía Blan“a es ”e lo 

mejor que fun“iona -y lo a“aba ”e ”e“ir el 

Inten”ente ha“e 15 ”ías- y tuve una reunión y se 

”ijo: Cole“tivo que le faltan máquinas se 

para , se le ”ijo al Inten”ente que nosotros 

íbamos a trabajar pero no a soportar la agresión 

”e la gente, nosotros estamos soportan”o la 

agresión ”e la gente. 

A ver, “uan”o empiezan a ha“er estas trabas y 

”estrabas, y “ambian los aboga”os en vez ”e 

“ambiar o mejorar lo que hay que mejorar, en 

reali”a” me pare“e que lo úni“o que queremos es 

poner amigos y no solu“ionar el problema que 

tenemos que solu“ionar; y esa es la imagen que 

le ”an a los trabaja”ores. 

Le ”igo más, señor presi”ente, es lo po“o que 

lo ayu”an al Inten”ente, y eso me molesta porque 

me pare“e que por momentos lo ”efen”emos más 

nosotros al Inten”ente que sus propios pares. 

Le vuelvo a repetir: no solamente estoy ”e 

a“uer”o, quiero que vengan y me expliquen el 

porqué, porque hay “osas que no entien”o e 

in“lusive le voy a ”e“ir más, hubo que tomar un 

asesor, no sé si sabrán, mu“hos a lo mejor no 

saben, la UTA tiene una Bolsa ”e Trabajo, 

“ualquier persona que entra a trabajar a 

“ualquier empresa ”e “ole“tivo si no entra por 

la UTA, no entra. Y también permitimos que el 

me“áni“o ”e las máquinas entre porque lo 

ne“esitamos, y también el plotea”or. O sea, más 

no lo po”emos ayu”ar, señor presi”ente, la UTA 

está pre”ispuesta, los “hoferes, el “iu”a”ano.  

Es lo mejor que tenemos en Bahía  ”ijo el 

Inten”ente. Ahora si no lo saben ”efen”er los 

que están alre”e”or ”e él, ya no es un problema 

nuestro. Lo que ”igo es que la UTA ”es”e ha“e 15 

”ías está en esta”o ”e alerta y está esperan”o 

que esto no pase porque hay “osas que están 

ha“ien”o y que se están ha“ien”o mal. 

Esperemos que algunos atien”an el teléfono a 

quien se lo tienen que aten”er y que realmente 

empie“en a enten”er que la UTA es partí“ipe 

ne“esario en “ualquier nego“ia“ión que se haga. 

Gra“ias, señor presi”ente, por ahora na”a más. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Streitenberger. 

SR. STREITEMBREGER.- Simplemente, señor 

presi”ente, aprove“han”o la preo“upa“ión ”e los 

“on“ejales y nosotros enten”emos que ”ebíamos 

a“tuar “on responsabili”a” y asumir la situa“ión 

here”a”a, respe“to a la SUBE se está trabajan”o, 

se realizaron mejoras en los talleres para que 

los trabaja”ores tengan to”as las “omo”i”a”es y 

se va a seguir trabajan”o. 

Obviamente quizás si existió alguna 

”esinforma“ión, quiero aprove“har en este 

momento para “omuni“arle a to”os que los equipos 

”e la SUBE ya están “arga”os en los “amiones y 

el ”ía ”e mañana estarán en Bahía Blan“a, por lo 

que aprove“hamos para que to”os los “on“ejales 

estén al tanto ”e las noti“ias y en el ”ía ”e 

mañana se informará bien las ”istintas 

“ara“terísti“as, la ”emora en la “olo“a“ión e 

instala“ión ”e los mismos. En ese senti”o esta-

mos trabajan”o y vamos a seguir trabajan”o. 

Obviamente “uan”o uno asume una gestión hay 

“iertos plazos que uno quisiera que fueran más 

“ortos, tengamos en “uenta que la SUBE no la 

implementamos nosotros y quizás fue el perío”o 

”e a”apta“ión que se ”ebía tomar en  

“uenta. 
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Creo que es una muy buena noti“ia que los 

equipos ya estén en la ruta y en el ”ía ”e 

mañana se en“uentren en Bahía Blan“a. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PERA.- ¡A lo mejor no vino el “on“ejal 

preopinante a alguna sesión y se per”ió!  

Ha“e apenas 25 ”ías atrás salieron a ”e“ir que 

ya habían llega”o máquinas a“á a Bahía Blan“a y 

yo pe”í verlas y las máquinas no estaban. 

Enton“es que se entere, que se interiori“e 

bien antes ”e hablar, ¡por favor! Si vamos a 

tratar un tema, señor presi”ente, yo no quiero 

”ilatar o ”is“utir “on uste”, pero si vamos a 

tratar un tema, tratémoslo “on respeto. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, la 

“onvo“atoria al titular ”e la SAPEM, en este 

“aso ”el Transporte, se vin“ula en parte “on lo 

que manifestaban miembros preopinantes, pero me 

pare“e que nos ”ebe llamar a la reflexión 

respe“to ”e que la “iu”a” pue”a tener algunas 

políti“as ”e Esta”o, que no o“urra que lo que 

ha“e un año y me”io o ”os años atrás o tres años 

a más tar”ar para mu“hos ”irigentes lo“ales era 

muy bueno, y ”e buenas a primeras asume otra 

a”ministra“ión y a siete meses ”e gestión nos 

enteramos ”e que sobre este tema, en este “aso 

parquímetros, se ”is“ontinuaría una políti“a 

ini“ia”a en otra gestión a los efe“tos ”e 

implementar una nueva. 

Digo esto, señor presi”ente, porque esto es lo 

que no nos permite que “rez“amos “omo “iu”a”: si 

“a”a vez que llega un Inten”ente “ree que es 

fun”a“ional ”e la “iu”a”, retro“e”emos ”iez 

“asilleros. Hay políti“as buenas que vienen ”e 

gestiones anteriores, ”e la épo“a ”e Puente, 

Linares, Cabirón, el Plan Hábitat men“ioné hoy y 

la or”enanza en la épo“a ”e Breitenstein, la 

Or”enanza ”e Movili”a”, la “onstru““ión ”e 

“or”ón “uneta por parte ”e mano ”e obra “on 

materiales que proveen los ve“inos en el 

Gobierno ”e Gustavo Bevila“qua.  

To”os los gobiernos ”ejan algo y ”e eso 

tenemos que apren”er.  Na”ie es fun”a“ional ”e 

una “iu”a”, el Esta”o tienen su lógi“a ”e 

“ontinui”a” en aquellas políti“as que se 

“onsi”eran a“erta”as.  

Por eso ”igo que “ómo es posible que ha“e ”os 

o tres años la mayoría ”e la ”irigen“ia estaba 

”e a“uer”o en que era bueno que tengamos una 

empresa provee”ora lo“al que haya ”esarrolla”o 

un sistema informáti“o que proveía parquí-metros 

que se los elogiaba porque, entre otras “osas, 

utiliza energía alternativa, energía limpia, que 

es la energía solar; y ahora ”e buenas a 

primeras ”os años ”espués pare“e que eso ya no 

sirve más. 

Por eso “reo que la reflexión es ésta: tienen 

que haber fun”amentos muy sóli”os, señor 

presi”ente, para po”er res“in”ir un “ontrato ”e 

este tipo porque “ui”a”o “on los aventureros que 

“reen que son fun”a“ionales porque llegan al 

Esta”o y o“upan un “argo, porque las ”e“isiones 

que se toman tienen impa“to no en los que 

realizan la aventura, tiene impa“to e“onómi“o en 

“a”a uno ”e los bahienses; y me refiero a 

”e“isiones “ontra“tuales que ”espués ”evienen en 

eroga“iones ”el patrimonio muni“ipal o in“luso 

”e una empresa estatal mayoritaria “omo la 

SAPEM. 

Por eso ”igo ”el llama”o a la reflexión y a la 

responsabili”a”, y en esto quiero ser “laro: yo 

le pi”o responsabili”a” al Inten”ente en este 

tema porque lo “ierto es que a los fun“ionarios 

los ”esigna el Inten”ente, los pone en su lugar 

o los quita. Y la responsabili”a” que sé que el 

señor Inten”ente tiene para “on el patrimonio 

muni-“ipal, ”ebe verse refleja”a en las a““iones 

”e sus fun“ionarios que no pue”en 

permanentemente estar realizan”o ”e“lara“iones 

que pue”en tener impli“an“ias negativas -

reitero- no para el aventurero sino para to”os 

los bahienses. 

Por eso pi”o responsabili”a” en este tema, y 

si existen in“umplimientos feha“ientemente 

“omproba”os, ¡in“umplimientos feha“ientemente 

“omproba”os!, me”iante los me“anismos legales 

que los aboga”os que están a“á “ono“en, pues 

bien, habrá mérito y “ausa para una res“isión ”e 

un “ontrato. Pero “ui”a”o, señor presi”ente, si 

esto no existe, no sea “osa que estemos 

embar“an”o ya no a un fun“ionario o a una 

a”ministra“ión sino a los “iu”a”anos bahienses, 

en un tema que le pue”e “ausar perjui“io al 

patrimonio muni“ipal. 

Mesura, reflexión y el pe”i”o no ya a los 

fun“ionarios sino al Inten”ente en este tema, 

para que seamos responsables y que si hay que 

tomar una ”e“isión veamos que se hayan “umpli”o 

“on to”as las formali”a”es pero que a”emás 

enten”amos que “uan”o uno asume la gestión no 

viene a fun”ar la “iu”a”, señor pre-si”ente, 

sino que en algunas materias aquellas políti“as 

públi“as buenas ”ebe “ontinuarlas y las que no, 

mar“ará su propia impronta. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Compagnoni. 

SR. COMPAGNONI.- Señor presi”ente, voy a ser 

breve ha“ien”o algunas apre“ia“iones a“er“a ”e 

lo que he es“u“ha”o re“ién ”el “olega preopi-

nante. 

Insisto: me gustaría invitar al “on“ejal 

preopinante to”os los lunes a las 15:30 horas en 

la reunión semanal que “elebran los usuarios 

testigos ”el sistema ”e transporte públi“o ”e 

pasajeros que tienen una rela“ión ”ire“ta “on el 

sistema ”e parquímetros, puesto que el sistema 

”e parquímetros finan“ia en parte, “omo bien 

sabrá el “on“ejal, el sistema general ”e 

transporte públi“o. 

En estas reuniones, a las que aprove“ho a 

agra”e“er el “ompromiso ”e “on“ejales ”e 

Integra“ión Ciu”a”ana y ”el Frente Para la 

Vi“toria que semanalmente estamos “on aquellas 

personas que integran esa “omisión y que ha“en 

un trabajo a” honorem e irreemplazable, puesto 

que permanentemente ha“en un revelamiento ”e 

“ómo fun“iona el sistema ”e transporte públi“o, 

“ómo fun“iona el sistema ”e “obro en esos 

transportes, y fun”amentalmente ”es”e ha“e un 

tiempo, y esto está refleja”o en las a“tas que 

se ha“en ”e to”as y “a”a una ”e las reuniones, 

allí se va a po”er “onstatar -tanto por el 

“on“ejal preopinante “omo por “ualquiera ”e los 

24 “on“ejales que quiera venir to”os los lunes a 

las 15:30- los mar“a”os in“umplimientos que los 

propios usuarios están manifestan”o; y re“uer”o 

uno que me gustaría “ompartir “on to”os los 

bloques ”e un parquímetro “uya queja es 

re“urrente, ha veni”o gente a quejarse 

expresamente ”e que el parquímetro instala”o en 

la “ua”ra ”e Yrigoyen a la altura ”el 100 

prá“ti“amente no ha fun“iona”o en mayor “anti”a” 

”e tiempo ”es”e que ha si”o instala”o. 

Quiero respetar la breve”a” que anun“ié, pero 

”e las propias a“tas ”e la Comisión ”e Usuarios 

Testigos, están to”os los in“umplimientos que la 

propia “iu”a”anía, y no ya un bloque parti“ular, 

ha po”i”o ”ar “uenta. 

Me pare“e que esa responsabili”a” que se 

soli“ita “omienza también por la parti“ipa“ión 

a“tiva ”e to”os en las ”iversas “omisiones que 

están en fun“ionamiento y que tan importantes 

son para ”ete“tar, para ha“ernos “arne ”e la 

problemáti“a que tienen, en este “aso puntual, 

el sistema ”e transporte públi“o y el sistema ”e 

parquímetros. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Para una 

a“lara“ión, tiene la palabra el “on“ejal 

Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Lamento que el “on“ejal 

preopinante ”es“onoz“a la “ompeten“ia ”e la 

Comisión ”e Usuarios Testigos. Yo me estaba 

refirien”o al sistema ”e parquímetros no a las 

máquinas ”el transporte públi“o ”e pasajeros. 

Y también lo sabe el “on“ejal preopinante, me 

extraña, que to”as estas a“tua“iones que pue”en 

existir ”e in“umplimientos ”eben ser notifi“a”as 

feha“ientemente a la empresa, a los efe“tos ”e 

po”er “onstatar las “ausas ”e una  

eventual res“isión. 

Gra“ias.   

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Compagnoni, para una a“lara“ión. Si 

no por favor proponga el ”ebate libre. 

SR. COMPAGNONI.- No propongo el ”ebate libre, 

solamente una a“lara“ión. 

No se tienen que extrañar y lo “onoz“o... 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Espere, por favor. 

¿Propone el ”ebate libre? 

SR. COMPAGNONI.- No, ”igo que voy a “ontestar 

porque he si”o alu”i”o, solamente quiero 

“ontestar puntualmente la alusión. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Una pequeña 

a“lara“ión, señor “on“ejal. 

SR. COMPAGNONI.- Sí, sólo la a“lara“ión. 

Lo “onoz“o, por eso ratifi“o que es un 

sistema, y eso figura en la “ontrata“ión, “on lo 

“ual el ingreso ”inerario por el parquímetro en 

parte también solventa el sistema ”e transporte 

públi“o. Ese es el “onta“to que la “ontrata“ión 

trae en este punto. 

Na”a más. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, en primer lugar 

y antes ”e meterme brevemente en este tema, 

también quiero ha“er lugar, que “omparto 

plenamente los “on“eptos ”e un “on“ejal 

preopinante que ”e“ía que na”ie es fun”a“ional 

en una gestión. Me paree que un po“o esa es la 

i”ea ”e “onstruir sobre lo “onstrui”o, sobre lo 

que se ha trabaja”o, po”er profun”izar y ”ar el 

paso siguiente a lo que ”eja prepara”o la 

gestión anterior y obviamente siempre “a”a 

gestión va a tener su impronta y seguramente va 

a ir avanzan”o.  
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De eso se trata la organiza“ión muni“ipal: ”e 

ir avanzan”o y no ir para atrás, “omo mu“has 

ve“es, y no ”igo solamente esta gestión sino en 

general, porque es una “uestión que uno observa 

transversalmente no solamente en la “iu”a” ”e 

Bahía Blan“a sino en otras lo“ali”a”es y en 

otras juris”i““iones también, ”e querer mostrar 

“omo que to”o se está empezan”o a ha“er bien en 

un momento y to”o lo anterior estaba mal, y he 

repeti”o varias ve“es que esto no es así. 

En este “aso parti“ular, primero ”e“ir que 

nosotros a“á tenemos que enfo“ar en ver “uál es 

el mejor servi“io ”e “ara al ve“ino, obviamente 

tenien”o en “uenta “uáles son las limita“iones 

“ontra“tuales que po”amos llegar a tener o las 

”istintas obliga“iones que pue”e tener el 

Muni“ipio “on rela“ión a un “ontrato. 

Pero ”i“ho esto y “uan”o vemos rela“ión ”el  

servi“io ”e “ara la ve“ino, ¿qué es lo que 

nosotros es“u“hamos en nuestros familiares, en 

nuestros amigos, en los usuarios tanto ”el 

sistema ”e parquímetro “omo el usuario ”e 

“ole“tivo? Más allá ”e estas preo“upa“iones que 

a nosotros nos ”eben ha“er enfo“ar en tomar la 

”e“isión tenien”o en “uenta también “uestiones 

e“onómi“as, hoy ”ía el ve“ino se a“ostumbró y le 

gusta tener un solo instrumento ”e pago 

ele“tróni“o, eso era lo que valoraba el ve“ino: 

po”er tener “on una misma tarjeta la posibili”a” 

”e realizar ”istintos tipos ”e pagos. 

Está “laro que hubo una resolu“ión a nivel 

na“ional en la “ual impone a “iu”a”es que tengan 

una ”etermina”a “anti”a” ”e habitantes la 

obliga“ión ”e in“orporar este sistema 

ele“tróni“o, el SUBE, para el pago ”el 

transporte automotor. Me pare“e que eso lo que 

genera es que se pier”e una ”e las fortalezas 

que tenía el tener el mismo sistema en el 

sistema ”e transporte públi“o y en el sistema ”e 

esta“ionamiento. 

Por otro la”o y “on rela“ión a si el sistema 

fun“ionaba bien o fun“ionaba mal, si el 

parquímetro ”e Yrigoyen al 200 fun“iona bien o 

fun“iona mal, po”emos avanzar en un informe 

”etalla”o ”e “uáles eran la “anti”a” ”e autos 

por hora en “a”a uno ”e los parquímetros y ”e 

ahí vamos a tener en forma ”iaria “laramente una 

respuesta. Es ”e“ir, si ”urante “in“o horas en 

un parquímetro en Yrigoyen al 100 o al 200 no se 

logueó ningún auto, “laramente fun“ionaba mal el 

parquímetro porque si uno ve los anteriores ”ías 

y en esos ”ías hay gente y ese ”ía no hay, ese 

”ía an”uvo mal el parquímetro. 

Con lo “ual, y esto lo estuvimos hablan”o 

también en el bloque en el ”ía ”e hoy, me pare“e 

que sería bueno avanzar en tener esa informa“ión 

para ”ar “erti”umbre a estas ”u”as y a estas 

“uestiones que se tienen. 

Me pare“e bien ”e avanzar en este proye“to 

ante la gran in“erti”umbre que hay en rela“ión a 

qué “uestiones pe”ía el “ontrato, “uáles eran 

las obliga“iones, si era un “ontrato ”e leasing, 

si se pue”e ”ar ”e baja en “ualquier momento, si 

tenía “ostos ”e res“isión. Me pare“e que son 

“uestiones, ”u”as, que hoy están plantea”as. 

Así que me pare“e bien este proye“to que pi”e 

el “ontrato y pi”e que vengan las prin“ipales 

a“tores rela“iona”os “on este tema justamente 

para inter“ambiar opiniones, ha“er las preguntas 

que “a”a uno “onsi”ere ha“er para luego sí 

obtener “on“lusiones fun”a”as; “on“lusiones que 

”eben tener estos ”os enfoques: por un la”o, el 

enfoque ”e “uál va a ser el mejor servi“io al 

ve“ino ”e “ara a “uál es el servi“io que 

sustente lo que es un sistema me”i”o y pago en 

la “iu”a”, ”e “ara al ve“ino y ”e “ara al 

Muni“ipio. Y esto en ”os aspe“tos: uno, “uál es 

el “osto que tiene el sistema, “uál es el “osto 

que pue”e tener un sistema alternativo y “uáles 

serían -si existen- y a “uánto as“en”erían los 

“ostos ”e res“isión o ”e mo”ifi“a“ión a un 

sistema. 

Hoy ”ía me pare“e que somos po“os los que 

po”emos tener po“a “erti”umbre a la hora ”e 

estable“er una “on“lusión porque “laramente nos 

está faltan”o informa“ión, al menos a este 

Con“ejo le está faltan”o informa“ión, para tener 

respuestas a“erta”as sobre la “onvenien“ia ”e 

ha“er una “osa u otra, y me pare“e que este 

proye“to va en ese senti”o. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera, para una a“lara“ión. 

SR. PERA.- Simplemente quería a“larar algo al 

“on“ejal preopinante: que para la UTA no es 

vin“ulante, in“luso para la SAPEM tampo“o, la 

opinión ”e los usuarios testigos, y menos aún 

para un estu”io ”e “ostos, y menos aún tenien”o 

25 “ámaras “on GPS los “ole“tivos. Los primeros 

que saben “uáles son los problemas que hay en la 

linea, señor presi”ente, son primero la SAPEM y 

“ualquier empresa ”e “ole“tivos, y ”espués lo 

saben los “hoferes.  

Así que no ne“esito a los usuarios testigos, 

tengo el GPS in“lui”o arriba ”el “ole“tivo y 

gra“ias a Dios, porque nos ha salva”o “on el 

botón antipáni“o ”e mu“has situa“iones que nos 

to“a vivir. 
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SRA. INSAUSTI.- ¿Pue”o “ontestar esta alusión 

”e los usuarios testigos? 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

“on“ejal, para una a“lara“ión. 

SRA. INSAUSTI.- Simplemente ”efen”er 

enfáti“amente la a“tivi”a” ”e la Comisión ”e 

Usuarios Testigos.  

Si bien es “ierto que hay mu“hos termómetros 

para me”ir el fun“ionamiento ”el transporte 

públi“o, ellos mar“an una visión “onstante y muy 

real sobre la situa“ión. O sea que para na”a 

menospre“iaría, más allá que fuera o no 

vin“ulante, porque es una a“tivi”a” que mere“e 

ser re“ono“i”a y que a“tivamente trabajan a” 

honorem.  

Ese es un tema que quiero ”ejar en “laro: que 

no es una fun“ión menor la que realizan. 

Gra“ias.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el  Cuerpo  el  presente  proye“to  ”e 

resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XIII 

SOLICITANDO A LA SECRETARIA DE GESTION 
AMBIENTAL REMITA INFORME SOBRE EL 

ORIGEN DE LOS MALOS OLORES EN LA CIUDAD 
EL DIA JUEVES 14 DE JULIO DE 2016 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XIV 

SOLICITANDO INFORMACIÓN AL 
DEPARTAMENTO EJECUTIVO Y AL CONSORCIO 

DE GESTION DEL PUERTO SOBRE EL 
CUMPLIMIENTO DE LA ORDENANZA N° 18.017 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Insausti. 

SRA. INSAUSTI.- Señor presi”ente, nosotros en 

este proye“to ”e resolu“ión estamos preguntan”o 

al Departamento Eje“utivo si está ha“ien”o 

seguimiento sobre la apli“a“ión ”e la Or”enanza 

N° 18.017. 

¿Por qué lo ha“emos? En reali”a” esta 

or”enanza, que fue un aporte que hizo en su 

momento la ex “on“ejal Aloma Sartor, surge “omo 

“onse“uen“ia ”e aquel triste a““i”ente, si  se 

pue”e llamar a““i”ente, que se lleva la vi”a ”e 

Juan Cruz Manfre”ini. 

La a“tivi”a” ”el manejo, ”e manipula“ión ”e 

sustan“ias quími“as para el análisis ”e “ali”a” 

”e muestras que se toman en el Puerto, en ese 

momento se realizaban en “ualquier sitio, ”e 

he“ho uno no habilita”o “omo fue ”on”e se 

pro”ujo lo ”e Juan Cruz, en pleno “entro urbano. 

La or”enanza lo que ha“e y es“ribe es que 

estas muestras se reali“en en el área 

in”ustrial. Lo que estamos pi”ien”o al 

Departamento Eje“utivo es que nos remita un 

lista”o ”e “uáles son las empresas que están 

trabajan”o “on este tema, si se están 

realizan”o, y ahí estamos “onsultan”o al 

Consor“io ”e Gestión, si se realizan ”entro ”el 

área in”ustrial, y por otro la”o estamos 

soli“itan”o también que en la página ”e Gobierno 

Abierto aparez“an publi“ita”as quiénes son las 

empresas y usualmente “uáles son las tomas que 

realizan, para tener una visión sobre esta 

a“tivi”a”. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XV 

SOLICITANDO A VIALIDAD DE LA PROVINCIA 
ASUMA EL COSTO DE LA REPARACION DE LA 

AVENIDA RAUL ALFONSIN 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 
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-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XVI 

SOLICITANDO INFORMES SOBRE EL 911 
RESPECTO A LLAMADAS POR HECHOS DE 

INSEGURIDAD EN EL BARRIO LOS ALMENDROS 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XVII 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
SE DE CUMPLIMIENTO A LA ORDENANZA N° 
14.363, POR LA CUAL SE ESTABLECE UNICO 

SENTIDO DE CIRCULACIÓN EN CALLE 
CORDOBA, ENTRE AV. ALEM Y 12 DE OCTUBRE 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal González. 

SRA. GONZALEZ.- Señor presi”ente, analizan-”o 

varios aspe“tos ”el tránsito ”e Bahía Blan“a y 

siguien”o “on lo que venimos trabajan”o ha“e 

años rela“iona”o “on el Programa ”e Movili”a” 

Sostenible, y ”án”ole más “ir“ula“ión a to”o el 

tránsito, nos veíamos en la ne“esi”a” ”e 

plantear que la “alle Cór”oba entre 12 ”e 

O“tubre y Alem, tuviera un úni“o senti”o ”e 

“ir“ula“ión. 

A“tualmente es ”e ”oble mano, pero investi-

gan”o en“ontramos que hay una or”enanza que ya 

tiene algunos años ”e aproba”a, por lo que 

estamos soli“itan”o que se le ”é “umplimiento a 

esa or”enanza. Hoy hay un montón ”e líneas ”e 

“ole“tivo que transitan por allí y que no se 

verían afe“ta”as sino al “ontrario, se verían 

benefi“ia”as “on esta mo”ifi“a“ión porque se 

ha“e muy “ompli“a”o en ”etermina”os horarios, 

tanto la “ir“ula“ión ”e vehí“ulos “omo el “ru“e 

peatonal. 

Es una esquina que tiene muy amplias 

”imensiones y “uan”o los peatones intentan 

“ruzar, prin“ipalmente sobre Alem, se les 

”ifi“ulta porque generalmente hay mu“hos 

vehí“ulos que terminan pasan”o en amarillo o en 

rojo, ”ebi”o a las ”imensiones que tienen en 

esas “alles. 

Por lo que soli“itamos al Eje“utivo si se le 

pue”e ”ar “umplimiento a esta or”enanza que no 

sólo mejoraría el tránsito peatonal, sino el 

vehi“ular, mo”ifi“aría sólo una “ua”ra, no 

afe“taría a los vehí“ulos que vienen por Alem e 

intentan ingresar para ese se“tor ”e la “iu”a”, 

ya que lo harían por San Juan ”on”e tienen el 

semáforo habilita”o para giro a la izquier”a, y 

”e esta manera estaríamos “olaboran”o “on 

pequeños “ambios para empezar a ”arle más 

transitabili”a” al se“tor. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XVIII 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
LA REPARACION DE LA CALLE SCHIFFINO DE 
GRÜNBEIN, DONDE FUNCIONA UNA ESCUELA 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el  Cuerpo  el presente  proye“to ”e  

“omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XIX 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
CONSIDERE EVALUAR SI LOS MONTOS 

DESTINADOS AL SERVICIO ALIMENTARIO 
ESCOLAR GARANTIZAN UNA ALIMENTACIÓN 

SALUDABLE A LOS NIÑOS 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal González. 
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SRA. GONZALEZ.- Señor presi”ente, este 

observatorio fue aproba”o el año pasa”o, es 

autoría ”e la a“tual Se“retaria ”e Gobierno 

Abierto, ”on”e soli“itaba que se realizara un 

observatorio nutri“ional ”e “ome”ores es“olares 

en el Parti”o ”e Bahía Blan“a. 

Tenien”o en “uenta que este año se ha aumen-

ta”o a “asi el ”oble el valor que se ha 

estable“i”o para los “ome”ores es“olares, es que 

estamos pi”ien”o que nos informen si “onsi”eran 

que ese importe que está ”estina”o a“tualmente 

tanto para la merien”a “omo para el almuerzo, si 

realmente es salu”able para la alimenta“ión ”e 

nuestros niños, niñas y a”oles“entes. 

Esperamos “ontar “on la informa“ión a la 

breve”a”. 

Gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XX 

SOLICITANDO INFORMES SOBRE LOS METROS 
CUADRADOS INCORPORADOS AL BANCO 

MUNICIPAL DE TIERRAS POR EL MEDIO DE LA 
PRESCRIPCIÓN ADQUISITIVA 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, el tema ”e  

las tierras en nuestra “iu”a” es un tema a mi 

enten”er estru“tural; un tema que se rela“iona 

ni más ni menos que “on la posibili”a” ”e que 

miles ”e familias pue”an a““e”er a un lote y 

pue”an “onstruir una vivien”a para po”er ”arle 

un proye“to ”e vi”a, ”e futuro, ”e “erteza, a 

esa familia y en parti“ular a los hijos que 

tengan los pa”res ”e esa familia. 

Digo que es un tema estru“tural, señor 

presi”ente, porque es uno ”e los temas en ”on”e 

sí po”emos intervenir, sí po”emos a“tuar ”es”e 

el Esta”o a los fines ”e po”er “ontar o ”isponer 

“on tierra muni“ipal para po”er generar 

”esarrollos habita“ionales o bien loteos 

so“iales que pue”an aten”er esta enorme ”eman”a 

en esta materia que tiene nuestra “iu”a”. 

Por eso ”igo que es un tema estru“tural, 

porque es un tema que nos “ompete a to”os y 

porque a”emás es inmoral que vivamos en una 

“iu”a” que tenien”o ”entro ”el eji”o urbano el 

enorme poten“ial ”e tierras que tiene, tengamos 

a familias enteras habitan”o en tantos asenta-

mientos urbanos, mu“hos ”e los “uales ”istan ”e 

tener las “on”i“iones mínimas que ”ebiesen 

tener. 

Y allí es ”on”e ”igo que el rol ”el Esta”o es 

fun”amental en esta materia y nos en“ontramos 

“on un obstá“ulo fun”amental a la hora ”e po”er 

a““e”er a la tierra por parte ”e Esta”o a los 

efe“tos ”e que ”espués el Esta”o pue”a realizar 

loteos. 

Yo ”iría que el obstá“ulo fun”amental que 

tienen las familias bahienses, mu“has ”e ellas, 

no to”as pero sí los se“tores más vulnerables, 

los más ”esprotegi”os, los que menos ingresos 

tienen, el mayor obstá“ulo que tienen es el 

pre“io ”e la tierra. To”os sabemos que un lote 

prome”io en la “iu”a” está por en“ima ”e los 

$250.000 o $300.000 que para una familia tipo, 

no solo hoy ”ía sino también el año pasa”o y el 

anterior, es una suma ”e ”inero importante, 

”iría que sin a““eso al “ré”ito es imposible ”e 

a““e”er a ese monto ”e “onta”o para po”er 

“omprar un terreno en ”on”e “onstruir una “asa. 

Ese es el obstá“ulo ”e mu“has familias ”e la 

“iu”a” ”el se“tor priva”o. Pero el obstá“ulo que 

tiene el Esta”o Muni“ipal es que no tiene 

tierras, y frente a este ”ilema ”e la falta ”e 

tierras es imposible, señor presi”ente, po”er 

tener progra-mas ”e loteos o programas ”e 

“onstru““ión ”e vivien”as so“iales. 

Ahora bien, la pregunta que ”ebiésemos 

ha“ernos es ¿por qué hemos llega”o a este esta”o 

”e situa“ión?, ¿por qué en Bahía Blan“a tenemos 

este ”éfi“it estru“tural ”el Esta”o que no ha 

sabi”o a““e”er a tierras para ”espués 

sub”ivi”irla y generar urbanismo, en ”efinitiva, 

lotes “on servi“ios bási“os? El problema, señor 

presi”ente, es que existien”o herramientas, esas 

herramientas jurí”i“as han si”o es“asamente, en 

algunos “asos nulamente, utiliza”as. 

Enton“es ”iría que para a““e”er a la tierra 

ne“esitamos un Esta”o Muni“ipal a“tivo, un 

Esta”o presente utilizan”o estas herramientas. 

¿Qué herramientas? Entre otras, la herramienta 

”e la usu“apión a”ministrativa, es ”e“ir, el 

Esta-”o Muni“ipal a”quirien”o tierras por 

posesión y no permitien”o, “omo viene o“urrien”o 

”es”e ha“e largos años, que el priva”o se 

apropie ”e tierras, en mu“hos “asos, señor 

presi”ente, tierras que han que”a”o va“antes, 
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tierras que han que”a”o en esta”o ”e aban”ono 

”entro ”el eji”o urbano ”e la “iu”a”; 

aban”ona”as por los titulares originarios, en 

mu“hos “asos por personas que han falle“i”o, que 

no han teni”o here”eros, y que luego, por 

ina““ión ”el Esta”o porque el Esta”o ahí es 

”on”e ”ebe intervenir a los efe“tos ”e ha“erse 

”e esas tierras; por ”esi”ia, por falta ”e 

interés o por lo que fuese, avanzan los priva”os 

apropián”ose ”e esas tierras me”iante me“anismos 

”e posesiones o usu“apiones priva”as y el Esta”o 

ausente y no avanza para po”er a”quirir esas 

tierras. 

Ne“esitamos un Esta”o “on mu“ha volunta” y 

mu“ho “oraje, ne“esitamos un Eje“utivo “on 

“oraje porque en esto se afe“tan intereses, 

¡“laro que se afe“tan intereses!, imagínese 

uste” que hoy en la “iu”a” y gra“ias a un 

ex“elente trabajo que hizo la Agen“ia Urbana ”e 

este propio Muni“ipio, sabemos que existen más 

”e mil he“táreas ”entro ”el eji”o urbano ”e la 

“iu”a”, no fuera ”el eji”o urbano, ¡”entro ”el 

eji”o urbano ”e la “iu”a” y que preten”en ser 

a”quiri”as por el me“anismo ”e la posesión por 

priva”os! 

Por supuesto que la usu“apión o la 

pres“rip“ión a”quisitiva no es un me“anismo 

ilegal, es un me“anismo “ontempla”o en el Có”igo 

Civil; pero también es “ierto que el Esta”o ”ebe 

verifi“ar si estas posesiones son reales, si han 

“umpli”o los plazos ”e 20 años que mu“hos 

priva”os preten”en, y no me refiero a priva”os 

que preten”en a”quirir tierras me”iante la 

posesión, no me refiero a un lote ”e 10 x 40 o 

”e 10 x 50, me refiero a gran”es ma“i-zos ”e 

tierras, a extensiones ”e 10 he“táreas, 5 

he“táreas, 20 he“táreas, 40 he“táreas ”entro ”el 

eji”o urbano ”e la “iu”a”. 

En mu“hos “asos existen posesiones legítimas, 

pero en otros “asos las posesiones no son reales 

o bien no han “umpli”o los plazos para po”er 

usu“apir. Y en esos “asos, ahí es ”on”e ”ebe 

intervenir el Esta”o. ¿Por qué, señor 

presi”ente? Porque mu“ha ”e esa tierra estaba 

aban”ona”a, estaba va“ante, y ahí es ”on”e está 

la ausen“ia ”el Esta”o. 

¿Se afe“tan intereses? ¡Claro que se los 

afe“ta!,  

pero los afe“tamos y hay que tener el “oraje ”e 

ha“erlo en nombre ”el interés general, en nombre 

”e las familias ”e la “iu”a”, ”e los más 

vulnerables, ”e aquellos que no pue”en a““e”er a 

tener un lote. 

No me resigno a que tengamos una “iu”a” “on 

tamaña “anti”a” ”e asentamientos por tener un 

Esta”o que no interviene, en este “aso en el 

mer“a”o ”e tierras, y por eso, señor presi”ente, 

es este pe”i”o.  

Los instrumentos legales están, y lo que le 

estamos pi”ien”o a“á al Inten”ente es que 

verifique en “a”a uno y anali“e en “a”a uno ”e 

los expe”ientes ju”i“iales en trámite en la 

Justi“ia Civil ”e la “iu”a”, que verifiquen en 

esos “asos la fe“ha ”e las posesiones y si 

existen realmente posesiones reales o bien hay 

abusos ”e ”ere“hos a los efe“tos ”e po”er 

apropiarse ”e esa tierra. 

El Esta”o, el Inten”ente, tiene hoy los 

instrumentos, tiene la posibili”a” ”e usu“apir, 

”e ”e“larar el esta”o ”e aban”ono; y lo que ”ebe 

ha“er es utilizarlo, señor presi”ente, utilizar 

el trabajo que hizo este propio Esta”o Muni“ipal 

en ”on”e están los informes en la página ”e 

Gobierno Abierto ”e las más ”e mil he“táreas que 

preten”en, entre “omillas, ser usu“api”as, en 

algunos “asos “on ”ere“hos y en otros “asos 

realizan”o abusos ”e ”ere“hos para in“orporarla 

al patrimonio ”e los priva”os. 

Na”a más noble que ”ar esta lu“ha, señor 

presi”ente, na”a más noble que ”arla.  

Un solo ”ato: si ”e esas más ”e mil he“táreas 

que priva”os preten”en usu“apir, si logramos 

intervenir en estos pro“esos ha“ién”onos ”e 

informa“ión y utilizan”o las herramientas que 

tenemos, sólo “on la in“orpora“ión ”el 10% ”e 

100 he“táreas, el Esta”o Muni“ipal y to”os los 

bahienses po”rían estar tenien”o 4.000 lotes, 

4.000 loteos urbaniza”os que son ni más ni menos 

que la posibili”a” ”e que 4.000 familias 

bahienses pue”an “onstruir una “asa, “on to”o lo 

que representa: trabajo para albañiles,  

ofi“iales albañiles, plomería, gasistas, lo que 

”inamiza la e“onomía, y la ”igni”a” que le ”amos 

a las familias ”e nuestra “iu”a” y la “erteza ”e 

po”er tener un hogar a futuro. 

¿Qué se ne“esita para esto, señor presi”ente?: 

“oraje y animarse a utilizar las herramientas 

hoy existentes y a romper “on los intereses 

priva”os ”e algunos vivos, no to”os porque 

algunos tienen ”ere“ho legítimo, ”e apropiarse 

”e tierras que han que”a”o en esta”o va“ante o 

aban”ona”as. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Me llama la aten“ión porque el  

“on“ejal preopinante sabe perfe“tamente que es 

políti“a y se está trabajan”o en el tema ”e 

in“orpora“ión ”e tierras. 
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Se presentó un proye“to la semana pasa”a y la 

semana que viene tenemos a“or”a”o “on los ”emás 

“on“ejales presentes empezar a trabajar en un 

proye“to que tiene que ver “on tierras; estuvo 

reuni”o -si mal no re“uer”o- ”os ve“es “on el 

Subse“retario ”e Tierras y sabe perfe“tamente 

que este Esta”o está trabajan”o y que es 

priori”a” y que se entregaron un montón ”e 

es“rituras en lo que viene ”e los seis meses. 

A mí me ”a la sensa“ión ”e que sabien”o que se 

está ha“ien”o no ”i“e ver”a”es, porque ”i“e que 

el Esta”o está ausente  “uan”o se le 

mostraron las notas que se presentaron, ”es”e 

mayo que se viene trabajan”o “on Na“ión y “on 

Provin“ia y él lo “ono“e. 

No quería ”ejar pasar esta a“lara“ión y bueno, 

to”os sabemos que es priori”a” y es algo muy 

importante para el Inten”ente el tema ”e 

”istribu“ión ”e tierras y la entrega ”e 

es“rituras y los “onsor“ios y venimos 

trabajan”o. 

Por eso me llama la aten“ión esta falta a la 

ver”a” absoluta. 

Gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry, para una a“lara“ión. 

SR. SALABERRY.- La ver”a” que estoy un po“o 

“ansa”o “on la gente ”e Cambiemos porque hay un 

”es“ono“imiento total, señor presi”ente.  

Yo hasta ahora he si”o muy respetuoso, pero 

hay un ”es“ono“imiento tan gran”e, tan gran”e, 

que a ve“es uno.... 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Una a“lara“ión,  

“on“ejal. 

SR. SALABERRY.- Sí, pero uno se “ansa. Cuan”o 

”ijo que falté a la ver”a”, la ver”a” es que... 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Bueno, pero si se 

“ansa pi”a el ”ebate libre... 

SR. SALABERRY.- ¿Sabe qué pasa, señor 

presi”ente? No “ono“en ni lo que es una 

pres“rip“ión a”ministrativa.  

Yo le estoy pi”ien”o en este informe al 

Inten”ente que nos ”iga “uántos metros “ua”ra”os 

in“orporó al patrimonio muni“ipal en uso ”e 

esto, “osa que a”emás le manifesté al 

Subse“retario Pites porque la herramienta está, 

no se ne“esita que el Inten”ente envíe na”a, la 

herramienta está, el tema es qué se ha he“ho 

hasta hoy. 

Y sabe qué, señor presi”ente, hay que “ono“er 

”e los temas porque sentarse en una ban“a se 

sienta... 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Gra“ias, señor 

“on“ejal. 

SR. SALABERRY.- Se sienta “ualquiera, pero 

”e“ir “ualquier ”isparate... 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Insausti. 

SRA. INSAUSTI.- Señor presi”ente, simplemente 

para ”e“ir que tanto para el pe”i”o ”e la 

”e“lara“ión ”e par“elamiento “omo en esta 

instan“ia, también estamos a“ompañan”o y 

ha“ien”o saber que ”es”e nuestro bloque hemos 

presenta”o ”istintos proye“tos que están en 

informe y que serían buenas herramientas para 

tratar el tema ”e la tierra y ”e la vivien”a. 

Es así “omo por ejemplo tenemos el Exp. 578 

que habla sobre el Registro Muni“ipal ”e 

Posesiones; o ya respe“to a la Ley Hábitat, una 

herramienta para arti“ular “on esa ley, que es 

el Exp. 1.141 ”on”e se pi”e “rear el Programa ”e 

Promo“ión ”e Hábitat y Vivien”a So“ial que 

ten”ría “omo objeto a”e“uar en el mar“o ”e lo 

”ispuesto por la Ley Hábitat para la provisión 

”e  infraestru“tura ”e servi“ios, a aquellos 

asentamientos y planes ”e vivien”a eje“uta”os 

por el Esta”o Na“ional y o Provin“ial y priva”os 

“uan”o las “ir“unstan“ias ”e emergen“ia así lo 

a“onsejen. 

En ”efinitiva lo que estamos ”i“ien”o es que 

hay herramientas, hay instrumentos “on los 

“uales un Muni“ipio a“tivo e interesa”o en el 

tema tierras pue”e ejer“er y e“har mano, lo que 

pasa es que están en informe y habría que 

a“tivar esos expe”ientes para po”er ”ar uso y 

que sean herramientas váli”as. 

Gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Compagnoni. 

SR. COMPAGNONI.- Sólo una a“lara“ión, prometo 

ser muy breve. 

En primer lugar me gustaría que el “on“ejal 

autor no se “anse porque fun”amentalmente vamos 

a a“ompañar el proye“to, nos pare“e muy bien, lo 

hemos es“u“ha”o “on aten“ión. 

Sin embargo la úni“a a“lara“ión que quiero 

ha“er es esto ”e lo que men“iona ”e falta ”e 

“ono“imiento, y mar“ó el propio bloque Cambiemos 

que yo integro.  

Lo que me gustaría ”e“ir que el Esta”o tiene 

una ”ivisión ”e po”eres y en esa ”ivisión ”e 
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po”eres “uan”o se habla ”e un expe”iente ”e 

usu“apión, “uan”o alguien preten”e usu“apir una 

tierra se presenta ante una autori”a” o bien 

a”ministrativa o bien ju”i“ial, no quiero aquí 

ha“er una “lase ”e Dere“ho Civil IV, pero sí 

in”i“ar que el “ontralor en el traspaso ”e la 

propie”a” ”e un fun”o no es realiza”a por 

“ualquier persona, hay un “ontralor ”el Esta”o y 

que tiene que ver “on el juez natural ”e la 

“ausa.  

Más aún, me permito ”e“ir a”emás que no 

solamente el juez natural ”e la “ausa que 

entien”e en primera instan“ia es el que in”i“a 

la trasmisión ”el ”ominio ”el fun”o, sino que 

a”emás  existen gra”os ”e apela“ión por lo “ual 

to”os ”ebemos que”arnos tranquilos que el Es-

ta”o si interviene en los pro“esos ”e usu“apión. 

Esto fun”amentalmente hago la a“lara“ión 

porque el “on“ejal preopinante estaba remar“an-

”o a“er“a ”e la importan“ia que tiene en la 

so“ie”a” esta temáti“a. 

Llevemos “lari”a”, llevemos tranquili”a” a la 

so“ie”a” que to”o pro“eso ”e usu“apión tiene el 

“ontralor estatal a través ”el Po”er Ju”i“ial. 

Na”a más que esa a“lara“ión, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, no me pare“e 

tampo“o un tema para polemizar o an”ar ”i“ien”o 

quién hizo o quién no hizo. Sí está “laro y 

vuelvo a repetir “on“eptos ”e mi alo“u“ión 

anterior: la presi”enta ”el bloque ofi“ialista 

a“á “omentaba ”istintas “uestiones que están 

llevan”o a”elante ”entro ”e las a““iones ”e 

gobierno, mu“has ”e ellas son “ontinui”a” ”e lo 

que se hizo antes. 

Es ”e“ir, si ”urante los primeros seis meses 

”e este año pu”ieron avanzar y ”ar  500 

es“rituras, 600 es“rituras, mu“has ”e ellas por 

la Ley Pierri, no es que se gestionaron en ”os 

meses; venían avanzan”o ”e pro“esos que habían 

ini“ia”o años anteriores y que seguramente 

estaban para “on“luir justo en el primer 

semestre ”e este año, bienveni”o sea que así 

su“e”a. 

No me pare“e que sean “uestiones para ver 

quién se lleva la “o“ar”a ”el premio que logró. 

Está bueno que haya “ontinui”a” ”e Esta”o, está 

bueno que avan“emos en este senti”o, y to”avía 

nos que”a mu“hísimo por ha“er. 

En la “iu”a” ”e Bahía Blan“a tenemos una gran 

“anti”a” ”e familias que hoy ”ía son posee”oras 

o viven en su “asa y no pue”en tener la 

es“ritura por ”istintos motivos; a to”as que les 

falta la es“ritura, algunas habrá que “omenzar 

por el trabajo ”e agrimensura para luego pasar a 

la Ley Pierri, en otras po”rán ir “on la Ley 

Pierri ”e manera ”ire“ta, está bueno que el 

Esta”o Muni“ipal vaya tenien”o experien“ia ”e 

“ómo ha“erlo y po”er avanzar. 

Sí es “ierto, y hagamos una auto“ríti“a, “ómo 

“omo Gobierno Muni“ipal, “omo Eje“utivo 

Muni“ipal, “omo “iu”a”, en los últimos años ”e 

las “osas que algunas se hi“ieron y algunas 

obviamente se po”rían haber he“ho mejor, y 

también hay que re“ono“er que algunas no hemos 

he“ho. 

El “on“ejal preopinante a“á men“ionaba que en 

los pro“esos ”e usu“apión el Esta”o no está 

ausente porque está presente a través ”el Po”er 

Ju”i“ial. Yo “reo que la ”is“usión que se 

preten”ió traer a este re“into no es si el Po”er 

Ju”i“ial está presente, es ”e“ir, si se “ontrola 

o no la legali”a” ”e un pro“eso ”e usu“apión.  

Lo que a“á se pone en ”is“usión y “reo que es 

la ”is“usión políti“a que ”ebemos ”ar, es qué ha 

he“ho el Gobierno Muni“ipal, qué ha he“ho el 

Po”er Eje“utivo ”el Esta”o que ”ebe “ui”ar los 

intereses “ole“tivos, que ”ebe “ui”ar el bien 

“omún, el bien so“ial, que ha esta”o ausente y 

ha ”eja”o que priva”os se apropien ”e ”istintos 

terrenos, ”e he“táreas ”entro ”el eji”o urbano 

para un benefi“io parti“ular, para un benefi“io 

priva”o, “uan”o si uno lo ve en perspe“tiva, 

”ebería haber si”o el Esta”o Muni“ipal quien ”e 

alguna manera se enfoque y pelee y lu“he por 

esos terrenos que si estaban ausentes, si los 

”ueños originarios se habían i”o ”el país o lo 

habían ”eja”o en esta”o ”e aban”ono, eran 

fra““iones que no tenían ”ueño, en vez que se 

apropie un priva”o, ”ebería haber si”o el se“tor 

públi“o, es ”e“ir, el Esta”o Muni“ipal, quien 

avan“e sobre estos para luego obviamente ”istri-

buir estos benefi“ios, justamente so“ialmente y 

enfo“a”os en los que menos tienen. Me pare“e que 

esa es la ”is“usión que ”ebemos ”ar a“á, que se 

preten”ió ”ar, y no si el Esta”o está ausente 

porque no “ontrola el pro“eso ”e usu“apión. 

Di“ho esto me pare“e que lo que sí se preten”e 

“omuni“ar y “reo que “on mu“hos ”irigentes 

estamos ”e a“uer”o en ese senti”o, que el Esta”o 

”ebe primerear, ”ebe ir primero, ”ebe velar por 

“uan”o hay fra““iones ”e tierra que pue”en estar 

en ”isputa y tiene la posibili”a” el Esta”o 

Muni“ipal ”e a”quirirlas me”iante la 

pres“rip“ión ”e ”ominio o la pres“rip“ión 

a”ministrativa a favor ”el Esta”o Muni“ipal, 

para luego enfo“ar y tener un re“urso para po”er 

”arles suelo a quienes hoy en las “on”i“iones 
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”el mer“a”o a“tuales no lo pue”en “onseguir, me 

pare“e que es una herramienta más que ”ebe 

utilizar el Departamento Eje“utivo y que ”ebe 

utilizar el Gobierno Muni“ipal, para justamente 

ir ”e a po“o y “on ”istintas herramientas, “on 

un  porfolio ”e ”istintas herramientas ir 

resolvien”o al menos par“ialmente y ”entro ”e 

las posibili”a”es, el problema ”el a““eso al 

suelo, que en nuestro país y en Latinoaméri“a, y 

en parti“ular en Bahía Blan“a, es una “uestión 

“omún en “ualquier lugar ”on”e se lo mire. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Ariente. 

SRA. ARIENTE.- Señor presi”ente, en reali”a”  

no iba a hablar pero estoy vien”o ”istintas 

posturas; “oin“i”o en algunas “on algunos 

“on“ejales preopinantes, pero me pare“e que el 

tema tierras, el tema es“rituras que se ha 

habla”o a“á, hay que poner algunos blan“os sobre 

negros, o grises. 

Me pare“e que la ”is“usión que se viene, a 

raíz ”e lo que ”ijo la “on“ejal preopinante, ”e 

la reunión que tenemos a partir ”el miér“oles, 

es más profun”a en Bahía Blan“a. Es, ¿”ejamos 

que el mer“a”o empie“e a tejer el eji”o urbano o 

es el Esta”o el que va a tener que intervenir en 

“ómo trazar el eji”o urbano? Me pare“e que esa 

es la “uestión ”e fon”o para tratar. 

También quiero ”e“ir algo “on respe“to al tema 

es“rituras. Si bien se ha trabaja”o un montón en 

estos seis meses, también quiero ”e“ir que esto 

es gra“ias a que ha“e ”os años y a través ”e la 

aproba“ión ”e la Ley ”e Hábitat, se hizo un 

extenso trabajo en un registro que mu“hos no 

“ono“en, que es el Registro Públi“o ”e Villas y 

Asentamientos. 

Ese Registro Públi“o ”e Villas y Asentamientos 

terminó ”e ha“er el relevamiento en la “iu”a” ”e 

Bahía Blan“a en ”i“iembre ”el año pasa”o, ya que 

tenía ”os años para “onformarlo a partir ”e la 

fe“ha ”e promulga“ión. En ese relevamiento fue 

que se ”ete“taron treinta y un asentamientos o 

villas en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a. 

Ese relevamiento es el que a través ”e un 

folio y a través ”e una resolu“ión pu”o ”e“larar 

e ingresar ”entro ”el Programa ”e Regulariza“ión 

”e Villas y Asentamientos y ”e Urbaniza“ión ”e 

Villas y Asentamientos, para que la misma Ley ”e 

Hábitat pu”iera otorgar las es“rituras “omo 

primer pro“eso ”e regulariza“ión ”ominial, a 

través ”e ”iferentes interven“iones “omo la Ley 

Pierri, el Plan Arraigo, la expropia“ión, la 

relo“a-liza“ión ”e tierras, en fin, numerosos 

elementos que ”aba la misma ley para po”er 

llevar  a “abo este pro“eso que se ha veni”o 

”an”o ”e regulari-za“ión ”e tierras y ”e entrega 

”e es“rituras. Hoy por hoy “reo que se está 

regularizan”o Villa No“ito, y ha“e poquito se 

terminó ”e regularizar Stella Maris, que gra“ias 

a ese registro se pu”ieron entregar las 

es“rituras. 

Es ”e“ir, “oin“i”o en que -“omo ”ijo el 

“on“ejal preopinante- na”ie viene a fun”ar na”a, 

sino que viene a “ontinuar un pro“eso. Me pare“e 

que el pro“eso ”e tierras es un pro“eso que se 

empezó ha“e ”os años y me pare“e que tiene que 

proseguir. 

Pero también quiero ”e“ir que Bahía Blan“a ha 

teni”o numerosas i”as y vueltas “on el tema ”e 

tierras, se han aproba”o en este mismo re“into 

aperturas a “on“ursos para la urbaniza“ión ”el 

periurbano, “on gran”es ”esarrolla”ores, y no se 

ha avanza”o en un plan que estaba integra”o por 

el Ban“o ”e Tierras, que es el Plan Más Barrios, 

al que se le han ”estina”o muy po“os re“ursos, 

igual que al Plan Hábitat, que fueron ”estina”os 

el año pasa”o $ 5.000 na”a más.  

Es ”e“ir, hay que ha“er una reforma integral 

”e “ómo queremos “on“ebir a Bahía Blan“a, pero 

me pare“e que hay que empezar a pensar en “ómo 

queremos que el Esta”o intervenga. Hay numerosas 

formas ”e intervenir: la usu“apión, lo ”ije hoy 

también el Plan Arraigo, la Ley Pierri, 

expropia“iones, relo“aliza“iones, que tengo que 

agra”e“er a este gobierno a“tual ”e María 

Eugenia Vi”al que lo ha he“ho, ha proto“oliza”o 

esas relo“aliza“iones por un fallo ju”i“ial que 

le or”enó ha“erlo, pero lo hizo al fin, es 

”e“ir, se están ponien”o me“anismos. 

Lo que hay que ha“er es plantear la ”is“usión 

y empezar a pensar en la Bahía que queremos y 

a“eptar que se han he“ho “osas bien y “osas mal, 

y a partir ”e ahí empezar a ver qué Bahía 

queremos y si queremos que el Esta”o empie“e a 

tejer el eji”o urbano. 

Na”a más. Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XXI 

SOLICITANDO A LA SECRETARIA DE 
INFRAESTRUCTURA QUE EVALUE LA 

FACTIBILIDAD DE REPARAR BACHES Y 
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ROTURAS DE ASFALTO CON PAVIMENTO 
ARTICULADO 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XXII 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
LA COLOCACION DE RADARES FIJOS COMO 

CONTROLADORES DE VELOCIDAD EN  
CALLE RAFAEL OBLIGADO 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

6 

MANIFESTACIONES Y HOMENAJES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARÁ.- Señor presi”ente, el pasa”o 1° 

”e agosto, a los 92 años falle“ió uno ”e los 

mayores héroes ”e la historia sin”i“al 

argentina, nos referimos al Raimun”o Ongaro, 

quien probablemente en el santoral ”el 

gremialismo argentino sea uno ”e los personajes 

más emblemáti“os. 

Uno sabe que “omo mu“has otras “osas en esta 

reali”a” argentina a“tual, hay ”etermina”os 

etiquetamientos que se ha“en que suelen ser 

injustos y a ve“es se ”emoniza, se “riti“a, se 

estigmatiza a la a“tivi”a” sin”i“al “omo algo 

malo o sospe“hoso a priori, y me pare“e que 

al“anza “on men“ionar la existen“ia ”e figuras 

“omo Raimun”o Ongaro para que quienes in“urren 

en ese pensamiento absolutamente erróneo, tengan 

la prueba ”e lo equivo“a”os que están al 

preten”er generalizar ”e que porque algunos 

gremialistas, algunos sin”i“alistas no honren su 

lugar, no se pue”e ”es“alifi“ar a la a“tivi”a” 

gremial, a la a“tivi”a” sin”i“al, a la ”efensa 

”e los trabaja”ores, “omo un elemento 

fun”amental en la materia ”e la lu“ha y la 

”efensa ”e los ”ere“hos ”el hombre. 

Raimun”o Ongaro que”ó mar“a”o para siempre en 

la historia argentina por haber si”o uno ”e los 

”os a“tores fun”amentales en uno ”e los he“hos 

“ismáti“os ”el siglo XX para lo que es el 

Movimiento Na“ional y Popular, nos referimos al 

Cor”obazo. Se habla, “uan”o se ”i“e 

“or”obazo , ”e lo que tuvo que ver Agustín 

Tos“o, y se habla, “uan”o se ”i“e “or”obazo  

”e lo que tuvo que ver Raimun”o Ongaro, ban“an”o 

”es”e fuera ”e la “iu”a” ”e Cór”oba to”a la 

logísti“a que motivó aquello que fue un golpe 

letal para una ”e las ”i“ta”uras más 

humillantes, si es que hay alguna ”i“ta”ura que 

no sea humillante, que sufrió nuestra historia 

argentina, nos referimos a la Di“ta”ura ”e Juan 

Carlos Onganía. 

Raimun”o Ongaro era obrero gráfi“o 

pertene“iente a una forma“ión salesiana, hay una 

larga historia que a“re”ita “ómo los salesianos, 

entre mu“has otras “osas en Argentina, han 

teni”o que ver “on la forma“ión ”e imprenteros. 

El fue obrero gráfi“o y en 1.966 ganó las 

ele““iones ”e la Fe”era“ión Gráfi“a  

Bonaerense; en 1.968 fue fun”a”or ”e la CGT ”e 

los argentinos, se enfrentó allí “on un tal 

Augusto Timoteo Ban”or que era uno ”e los que 

proponía el peronismo sin Perón; Ongaro fue uno 

”e los leales al General y eso en el Movimiento 

Peronista por siempre le fue re“ono“i”o y le fue 

valora”o. 

Por su a“tivi”a” gremial, por su op“ión en 

”efensa ”e los pobres, ”ebió exiliarse ”e 

nuestro país ”urante 11 años, porque “uan”o las 

“osas se pusieron feas a me”ia”os ”e los '70 a 

uno ”e los primeros que apuntaron era a tipos 

“omo Ongaro, que ”e“ían y ha“ían lo que ”e“ían, 

y que “uan”o hablaban ”e ”efen”er y ”e la op“ión 

por los pobres, no lo ha“ían ”e la bo“a para 

afuera sino que lo ha“ían “on a“tos, “on 

presen“ia “on“reta, “on “oraje, “on 

”etermina“ión, “on austeri”a”, porque to”os le 

re“ono“en también su tremen”a austeri”a”. 

Más allá en el tiempo, “uan”o regresó en 

1.984, ya era una persona gran”e y por allí tuvo 

algunas a“tua“iones políti“as muy menores que 

que algunos le re“riminan, pero ”e lo que no 

“abe ninguna ”u”a es que “uan”o hay que hablar 

bien ”e lo que signifi“a el sin”i“alismo “omo 

herramienta fun”amental ”e ”efensa ”e los 

”ere“hos ”el hombre en esta Repúbli“a Argentina 
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y por lo que tuvo que ver “on un he“ho 

fun”amental y fun”a“ional para to”a una 

genera“ión, “omo es el Cor”obazo, la figura ”e 

Raimun”o Ongaro -falle“i”o ya longevo a los 92 

años- me pare“e que ”ebe ser re“ono“i”a ”es”e 

ahora y para siempre. 

Des”e nuestro bloque queríamos ha“er este 

pequeño homenaje porque sabemos que estamos 

expresan”o la volunta” ”e mu“hos “ompañeros que 

integran nuestra agrupa“ión y otras agrupa“iones 

”el “ampo na“ional y popular que realmente 

valoran y que “uan”o se ponen a estu”iar un po“o 

sobre el pasa”o, reivin”i“an y apren”en mu“ho ”e 

figuras “omo la ”e Raimun”o Ongaro. 

Aprove“ho la oportuni”a” para ”e“ir también 

que mañana en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a se va a 

estrenar, porque aquí nun“a se ”io, la obra ”e 

teatro que justamente homenajea a Agustín Tos“o. 

La ver”a” es que no la vi, espero ir a verla 

mañana, pero si la obra ”e teatro es “onse“uente 

“on la historia, imagino que habrá allí un 

personaje que se llame Riamun”o Ongaro y me 

pare“e que también ese va a ser uno ”e los 

buenos homenajes que le vamos a ha“er mu“hos 

bahienses a esta figura emblemáti“a ”e nuestro 

sin”i“alismo.  

Sirva la oportuni”a” para invitar a to”os 

aquellos “ompañeros “on“ejales y personas aquí 

presentes y quienes pue”an estar siguien”o esta 

sesión, a que tengan en “uenta la alternativa ”e 

a“u”ir mañana al Teatro Muni“ipal para apren”er 

un po“o ”e historia vien”o, esperamos, buen 

teatro “on esta obra que habla ”e Tos“o y 

”e”uz“o, ”ebe hablar también ”e Raimun”o Ongaro. 

Na”a más, mu“has gra“ias, señor presi”ente.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Señor presi”ente, hoy se hablaba 

”e nuestra ”efensa y mejor ”efensa ”el 

Inten”ente y los se“retarios y en general ”e la 

gestión, y tiene que ver “on he“hos positivos y 

no “on insultos y “on maltratos o agresiones. 

Por eso les aseguro que ”e a“á en a”elante va 

a haber mu“hos he“hos positivos, por eso quería 

hablar ”e uno que su“e”ió esta semana, que el 

Inten”ente Muni“ipal a través ”e sus gestiones 

firmó un “onvenio para que Bahía Blan“a sea se”e 

regional ”e las “asas ”e la pro”u““ión. 

El Programa Casas ”e Pro”u““ión preten”e 

formar parte ”e una infraestru“tura 

institu“ional que a“erque el Ministerio ”e la 

Pro”u““ión a “a”a una ”e las e“onomías 

regionales para nuestro extenso territorio, 

a“er“an”o a las ”istintas regiones solu“iones 

para lograr “apilari”a” en “a”a una ”e las 

líneas ”el Ministerio ”e la Pro”u““ión. 

Para ello, asesores están a ”isposi“ión para 

”ifun”ir “a”a uno ”e los programas y asistir 

“a”a pymes y empren”e”or que preten”a apli“arla. 

Estos asesores trabajan “on “a”a gobierno lo“al 

en la búsque”a ”e solu“iones para “a”a 

pro”u“tor. 

El Programa Casas ”e Pro”u““ión tiene tres 

tipos ”e se”es, la nuestra es una se”e regional, 

y en “a”a se”e las pymes los empren”e”ores 

po”rán apli“ar ”es”e su Provin“ia “ré”itos ”e 

ban“os ”e inversiones y “omer“io exterior a 

garantías “omer“iales y finan“ieras, a líneas ”e 

“ré”itos blan”os para inversión y “apital ”e 

trabajo al fonograma Expertos Pymes  y otro 

montón ”e ini“iativas ”iseña”as para jóvenes 

“omo Fon”os Semillas y Programas Pymes que 

alimentan la in“orpora“ión ”e ”iseño ”e los 

pro”u“tos. 

Esto para este año, pero para fines ”el 2016 

van a ser 25 las se”es que van a haber en to”o 

el país, y para el 2017 lo van a tener to”as las 

provin“ias. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Insausti. 

SRA. INSAUSTI.- Señor presi”ente, en este “aso 

es para re“or”ar que un ”ía “omo hoy pero ”e 

1.976 falle“ía el Pa”re Enrique Angelelli. Con 

estilo fran“o, llano, ”ire“to y religioso, se 

rela“ionó ”es”e el “omienzo ”e su tarea pastoral 

“on los se“tores más humil”es ”e su provin“ia,  

La Rioja. 

Trabajó ”e forma a“tiva para propi“iar la 

organiza“ión ”e los trabaja”ores agrí“olas, los 

mineros, las emplea”as ”e servi“io ”omésti“o. Su 

populari”a” era tan gran”e entre los humil”es 

que sus misas ”omini“ales ”es”e la Cate”ral ”e 

la Capital Riojana eran transmiti”as por ra”io 

”e to”a la provin“ia.  

A pesar ”el malestar que sus postula”os 

“ausaban a los interventores militares ”e La 

Rioja en los tiempos en los “uales el país era 

goberna”o por Juan Carlos Onganía, la popula-

ri”a” ”e Angelelli “re“ía entre los se“tores ”e 

la iglesia. Para algunos “omer“iantes y 

ha“en”a”os ”e la provin“ia, en ver”a” era un 

enemigo. 

El “lima ”e represión se intensifi“ó en La 

Rioja tras el Golpe ”el '76 y los sa“er”otes que 

respon”ían a Angelelli eran blan“o ”el 

terrorismo ”e Esta”o. El 18 ”e julio, ”os 

sa“er”otes ”e esa línea fueron tortura”os y 
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asesina”os en la lo“ali”a” ”e El Chami“al, ”on”e 

“umplían ”eberes religiosos. Dos semanas 

”espués, Angelelli ”e“i”ió viajar a Buenos Aires 

“on el propósito ”e ”enun“iar esos “rímenes. 

Se trasla”aba en una furgoneta que tras ser 

en“erra”a por un auto vol“ó a la altura ”el 

Paraje Punta ”e Los Llanos en la Ruta N° 38. 

También hay que ”e“ir que el Car”enal Juan 

Carlos Aramburu negó que el he“ho se tratara ”e 

un “rimen y la investiga“ión se “erró.  

Con el retorno a la Demo“ra“ia el Juez ”e La 

Rioja, Al”o Morales, reabrió el expe”iente y 

”eterminó que la muerte ”e Angelelli se trató ”e 

un “rimen fríamente “al“ula”o y espera”o por la 

ví“tima. 

El año pasa”o la Iglesia, “on la venia ”el 

Papa Fran“is“o ini“ió el pro“eso ”e “anoniza“ión 

”e Angelelli, en re“ono“imiento al martirio que 

sufrió  a manos ”e los geno“i”as que intentaron 

a“allar su op“ión por los pobres. 

Agra”ez“o en esta oportuni”a” po”er manifestar 

un homenaje en su nombre. 

Gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, la ver”a” que me 

gustaría saber, más allá ”e la “ríti“a y más 

allá ”e algunas “osas que ”i“en, pero en 

reali”a” si eso mar“ha ”e a“á a”entro 

seguramente “reo que no están enten”ien”o na”a 

”e lo que nosotros queremos ha“er. 

La ver”a” que yo “omo ”irigente gremial pero 

también por sobre to”as las “osas “omo “on“ejal 

”e Bahía Blan“a, estoy preo“upa”o por lo que 

está pasan”o en to”o el país. Lamentablemente 

mu“hos “reen que a“á no va a llegar, y yo “reo 

que ya ”e la manera que se está presentan”o, sin 

ninguna ”u”a nos va a llegar. 

Jamás tuvimos el ”espi”o ”e 70 personas en 

Lu“aioli que van a tener que a“eptar -porque le 

voy a ”ar un ”ato más gran”e- que van a ser 150 

y no 70. También tuvimos La Nueva Provin“ia, 

también tenemos Burgos, también tenemos 2500 

trabaja”ores ”e la UOCRA, también tenemos el 40% 

”e infla“ión y también tenemos un país en 

re“esión.  

A”emás, yo la parte poli“ial no la veo, porque 

eso ”e la heren“ia re“ibi”a, si la heren“ia era 

tan pesa”a no me hubiera po”i”o en”eu”ar. Así 

que no me voy a meter en e“onomía, a mí “on eso 

no me van a “orrer, el que tiene que ir preso 

tiene que ir preso, si robó que vaya preso.  

Lo que ”igo es ¿qué país queremos? Hoy un 

“on“ejal ”e“ía ¿qué “lase ”e “iu”a”?, y yo ”igo 

¿qué “lase ”e país queremos? Y en reali”a” “reo 

que tienen que salir ”el mo”elo, to”avía no 

pue”o enten”er “uál es el mo”elo, es ”e“ir, sí 

lo entien”o pero “omo no quiero ser pesimista 

trato ”e “onven“erme a mí mismo ”e que no es 

así, pero ya “erraron una Alianza ”el Pa“ífi“o y 

ya eso me lleva a pensar que el futuro ”e los 

argentinos termina sien”o igual o peor que los 

'90, pero “on una ”iferen“ia: la gente está en 

la “alle y va a tener mu“hos más problemas que 

en los '90, en los '90 ven”ieron las joyas ”e la 

abuela y “omo ven”ieron las joyas ”e la abuela 

tuvieron mu“ho más pulmón; ahora ya no hay más 

na”a ”e ese pulmón. 

Mientras el Pueblo vive preo“upa”o por mu“has 

”e estas situa“iones, el 77% ”e la  pobla“ión no 

quiere pagar la fa“tura, en una revela“ión, y el 

24% es el que va a La Rural. Cuan”o lo es“u“haba 

el otro ”ía al Presi”ente en La Rural, una frase 

”e  Sarmiento en 1885, quieren que el Esta”o, 

quieren que nosotros, que no tenemos una va“a, 

que vayamos a ”upli“arle o tripli“arle su 

fortuna a los An“horena, a los Pereyra, a los 

Iraola, a los Luro y a to”os los millonarios que 

pasan su vi”a miran”o “omo paren las va“as; y en 

reali”a” no valió na”a. Esto es al mo”elo al que 

nos quieren llevar: mu“hos menos que tengan más 

y mu“hos más que tengan menos, señor presi”ente.  

Los ín”i“es lo ”an, ya no se ponen ”e a“uer”o 

entre ellos, los ín”i“es no son ”e mentira, los 

ín”i“es están a la vista. Primero era el 

semestre el que iba a ”erramar, hoy el semestre 

no ”errama na”a, lo que nos ”errama es que 

volvimos a los “ome”ores es“olares, lo que nos 

”errama es que volvimos al “lub ”el trueque, los 

que nos ”errama es que hemos levanta”o en tres 

puntos la ”eso“upa“ión, lo que nos ”errama es 

que per”imos 40.000 trabajos en el mes ”e mayo, 

señor presi”ente, sin sa“ar junio, ”e emplea”os 

priva”os. Tenemos 2500 empresas pymes 

“omproba”as -fíjense, esta”ísti“as ”e La Razón- 

por la ART “aí”as, voltea”as; y ahora tenemos 

también un país en re“esión y a su vez “on la 

exporta“ión abierta. 

Pare“e mentira que un país pro”u“tor ”e 400 

millones ”e tonela”as tengamos 15 millones ”e 

pobres y 11 millones ”e personas vivien”o bajo 

la línea ”e pobreza. La ver”a” que es in“reíble, 

“uesta mu“ho enten”erlo. Y “uan”o por ahí 

es“u“ho que ”i“en nos ofen”en , la ver”a” que 

me to“ó estar en Buenos Aires y yo nun“a vi la 

gente ”e Buenos Aires enar”e“i”a “omo la he 

visto ahora. 

Vuelvo a repetirle: quiero a mi “iu”a” y por 

lógi“a quiero que le vaya bien al Inten”ente 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 17a., 4 de agosto de 2016 

                                 

37 

a“tual y al que venga, pero realmente las “osas 

que se están ha“ien”o no son para que nos vaya 

bien. Lamentablemente tengo que nombrar al 

Inten”ente porque esto es una “osa que va a 

bajar ”e arriba ha“ia abajo, ya no tenemos 

alternativa y no va a bajar el ”errame, señor 

presi”ente, va a bajar la pobreza, van a seguir 

“ayén”ose los pobres ”e la “opa. 

Si realmente aliarse a la Alianza ”el 

Pa“ífi“o, ”on”e el suel”o más alto son 188 

”ólares, eso es a lo que apuntan, apuntan a un 

mo”elo ”e flexibiliza“ión, apuntan a un mo”elo 

totalmente ”espre“ia”o y apuntan a un trabaja”or 

totalmente solo resolvien”o los problemas “on la 

empresa.  

A”iós al mo”elo sin”i“al, re“ién hablaba un 

“ompañero ”el mo”elo sin”i“al , pues a”iós, 

quieren eliminar el mo”elo sin”i“al argentino.  

Lamento “omuni“arles que no van a po”er, no lo 

va a po”er ha“er, porque yo no sé si se ”an 

“uenta o viven muy lejos, pero la gente ya está 

en la “alle. Lugares ”on”e Cambiemos ganó “on el 

70%, hoy las en“uestas le están ”an”o abajo ”el 

35%, na”ie pier”e en 8 meses ”e gestión la mita” 

”e lo gana”o, señor presi”ente. 

Y vuelvo a repetirle: “omo quiero a mi “iu”a” 

también quiero a mi país, y ojalá nos fuera 

bien, ojalá que mu“has ”e las “osas que nos 

están ha“ien”o ver que es pan y “ir“o  porque 

nos muestran y nos mienten y nos están mostran”o 

poli“iales to”os los ”ías ”el gobierno anterior 

sin “ontar na”a ”e lo bueno, a nosotros eso no 

nos va. 

La ver”a” que si eso es lo que van a ha“er, si 

eso es lo que quieren, “reo que se están 

equivo“an”o ”e rumbo. Tienen to”avía la 

posibili”a” ”e mejorarlo, tienen la posibili”a” 

”e en“aminarlo. Pero la ver”a” que lo que vemos 

”es”e el sin”i“alismo es terrible, en la última 

reunión que tuvimos nos quieren “oimear por 

me”io ”e las obras so“iales para que no hagamos 

las protestas que tenemos que ha“er. Pero 

”espués que se normali“e la CGT, lamento 

”e“irles que el Pueblo va a salir a la “alle y 

”e la mano ”e la CGT  y ”e la mano ”el CTA y ”e 

la mano ”e to”as las organiza“iones so“iales. 

Por eso ”igo: no quiero un Pueblo en la “alle, 

señor presi”ente, quiero un Pueblo en su “asa, 

trabajan”o, “on la posibili”a” ”e vivir 

”ignamente ”e su propio trabajo. Ojalá que así 

sea porque no quiero vivir los '90 nuevamente, 

me to“ó vivirlo en la “alle y a los palos. 

Ojalá no me vuelva a pasar en estos momentos, 

no a mí sino a to”os estos “hi“os que mu“hos ”e 

ellos están en“amina”os, “onfia”os, que “onfia-

ron y que tienen la posibili”a” ”e un primer 

trabajo, pues espero que no sea un primer 

trabajo flexibiliza”o y espero que no terminen 

en una “a”etería “obran”o $1 el paquete. 

Espero que realmente vayan no a jugar “on 

Tinelli y un “elular, sino a preo“uparse y 

o“uparse ”e los 15.000.000 ”e argentinos que 

están bajo el nivel ”e pobreza. 

Gra“ias, señor presi”ente.  
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ORDEN DEL DIA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- No habien”o más  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

manifesta“iones, por Se“retaría se ”ará 

le“tura al presente Or”en ”el Día. 

Tiene la palabra el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, para soli“itar 

el tratamiento en “onjunto ”e los Puntos I al V 

”el Or”en ”el Día. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la mo“ión. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo los Puntos I a V, in“lusive ”el 

presente Or”en ”el Día. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- No habien”o más 

asuntos para tratar, se ”a por finaliza”a la 

sesión. 

-Es la hora 18:00. 


